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Presidente usted que es un derechista máximo, usted que es
ahijado de…

PRESIDENTE: José Muchas gracias, vamos al aire; Perfecto
muchísimas gracias, muy buenos días honorables concejales,
ciudadanos, funcionarios, secretario llamamos a lista por
favor para iniciar plenaria del día de hoy.

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a los
honorables concejales y buenos días a todos los asistentes a
la plenaria del día de hoy miércoles 28 de junio del 2023;
primer llamado lista señor presidente:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
presentes.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: (no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: (no respondió al llamado)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: Muy buenos días presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenos días secretario
presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenos días señor secretario
presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor
secretario, un saludo para usted, para la mesa directiva,
comosiempre para mis compañeros, para todas las secretarios,
directores y funcionarios de la administración municipal,
presente señor secretario; Buenos días y Dios bendiga a cada
uno de ustedes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Señor presidente muy buenos
días Carlos Barajas presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)
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WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario, saludar
muy atentamente a toda la administración municipal, hoy a
pedido del honorable concejal Carlos Barajas, se había hecho
una solicitud muy formal de que vinieran todos los secretarios
de despacho y los gerentes de los institutos descentralizados,
porque es una actividad bien importante la que vamos a hacer
en la mañana de hoy; presente señor presidente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días
presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer llamado
a lista lo han contestado 11 honorables concejales
existiendoquorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: perfecto existiendo quorum decisorio y
deliberatorio para el día de hoy secretario continuamos con
el orden del día.

SECRETARIO: Orden del día
ORDEN DEL DÍA:

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quorum.
SEGUNDO: lectura discusión aprobación del orden del día.
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: tema desarrollo de la proposición 037 aprobada en
sesión plenaria el día 11 de abril del 2023, presentada por
los concejales Cristian Andrés Reyes Aguilar y Wilson Ramírez
González; y la proposición 045 aprobada en sesión plenaria
el día 19 de abril del 2023, presentada por el concejal Carlos
Andrés Barajas Herreño, sobre tema problemática del
campesinado en las veredas del municipio Bucaramanga.
QUINTO: lectura de documentos de comunicaciones.
SEXTO: proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga, fecha miércoles 28 de junio del 2023, lugar en
el salón de plenarias Luis Carlos galán Sarmiento del
Concejo municipal de Bucaramanga, hora 7:00 am, firmada por
el presidente del concejo honorable concejal Javier Ayala
Moreno y el secretario general Wilmer Alfonso Palacio verano,
ha sido leído el orden del día Señor presidente.
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PRESIDENTE: registramos la presencia de el señor presidente
honorable concejal Javier Ayala señor secretario.

SECRETARIO: se registra la presencia del honorable concejal
Javier Ayala moreno en el recinto del Concejo municipal.

PRESIDENTE: en consideración el orden del día honorables
concejales lo aprueban.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continuamos secretario.

SECRETARIO: tercer punto del orden del día, himno de la ciudad
de Bucaramanga

27:02 HIMNO DE BUCARAMANGA 29:15

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
señor presidente para registrar mi presencia.

SECRETARIO: se registra la presencia del honorable concejal
Leonardo mancilla en el recinto.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: secretario Cristian reyes presente.

SECRETARIO: de igual forma se registra la presencia en el en
el recinto del honorable concejal Cristian Andrés Reyes
Aguilar.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: pero Permítame antes de leer el cuarto punto si me
permite un momento presidente.

PRESIDENTE: secretario en qué punto vamos.

SECRETARIO: señor presidente voy a leer el cuarto punto.

PRESIDENTE: pero es que el cuarto punto tiene que ver con lo
que usted va a hablar bueno tiene la palabra concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente primero agradecerle a usted por
permitirnos participar de este importante actividad, a usted
señor presidente con quien contamos con toda la colaboración
para hacer este evento, como es la celebración del día del
campesino, saludar a los secretarios de despacho, los
directores de institutos descentralizados, que nos acompañan
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hoy, presidente con su venia logramos que se citaran a todos
los secretarios y todos los directores de institutos
descentralizados. Veo que faltan algunos, también se le hizo
extensiva la invitación a algunos líderes del sector rural
que nos informan que vienen de camino entonces si usted nos
permite presidente un receso para poder empezar con el
cuarto punto cuando ellos estén y cuando ya hayan llegado
todos los secretarios y directores descentralizados para poder
dar comienzo presidente muchas Gracias.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: presidente Jorge Rangel tomar asistencia a la
plenaria.

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable concejal
Jorge Humberto Rangel Buitrago en el recinto.

PRESIDENTE: secretario léame el cuarto punto.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema desarrollo de
la proposición 037 aprobada en sesión plenaria del día 11 de
abril del 2023 presentada por los concejales Cristian Andrés
Reyes y Wilson Ramírez González y la proposición 045, aprobada
en sesión plenaria el día 19 de abril del 2023 presentada
por el concejal Carlos Andrés Barajas Herreño tema
problemática del campesinado en las veredas del municipio de
Bucaramanga.

PRESIDENTE: secretario hágame un favor, hágame un llamado a
lista de los secretarios citados, invitados para saber qué
secretario falta por favor.

SECRETARIO: señor presidente se citaron a la plenaria del día
de hoy al arquitecto Iván José Vargas Cárdenas secretario de
infraestructura, quien se encuentra.

PRESIDENTE: un momento está presente el arquitecto.

SECRETARIO: sí señor presidente.

PRESIDENTE: acá está listo, continúe.

SECRETRIO: la doctora Diana Valeria mora bravo jefe de
unidad técnica de servicios públicos quien también se
encuentra presente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: a la doctora a la doctora Silvia, nueva directora
del INDERBU que también se encuentra presente.

PRESIDENTE: también está continúe secretario.
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SECRETARIO: a la doctora Nancy Cañón mesa secretaria de salud,
ambiente que también se encuentra presente señor presidente.

PRESIDENTE ya está correcto siga.

SECRETARIO: al doctor Jorge Isnardo Neida González, secretario
de desarrollo social, quien también se encuentra presente.

PRESIDENTE: primera fila.

SECRETARIO: al doctor Jairo Enrique González forero,
secretario de educación.

PRESIDENTE: viene en representación

SECRETARIO: que tiene representación presente en el recinto;
al doctor Luis Gonzalo Gómez Guerrero, director del Instituto
municipal, también se encuentra presente y la doctora Marta
Cecilia Osorio López secretaria de planeación.

PRESIDENTE: está la subsecretaria de la doctora Liliana

SECRETARIO: por lo tanto, todos los secretarios que fueron
citados están presentes señor presidente.

PRESIDENTE: concejal barajas, por favor pongámosle atención,
acabo de hacer la llamada lista de todos los secretarios y
están presentes, entonces qué quiere que hagamos receso, para
qué.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: señor presidente buenos días Silvia Moreno, para
registrarla asistencia.

PRESIDENTE: hable.

SEVRETARIO: se registra la asistencia de la honorable concejal
Silvia Viviana Moreno Rueda en el recinto.

PRESIDNTE: por eso dígame qué quiere.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: se le había pedido el favor al secretario Wilmar, que
la plenaria fuera hoy a las 8:00,entonces por eso, porque la
gente hasta ahora viene en camino, pero con su venia
presidente, usted manda.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: yo tengo una proposición que es el tema de
infraestructura y placa huella si quiere iniciamos con esa,
para no perder tiempo.
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PRESIDENTE: le parece concejal barajas usted es el
proponente. Listo iniciemos con eso concejal para ir
avanzando.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: señor secretario Luis Ávila presente.

SECRETARIO: se registra la asistencia en el recinto del
honorable concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco. señor
presidente entonces estamos en el cuarto punto de iniciaríamos
con la presentación de la proposición 037 presentada por el
honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar y el
honorable concejal Wilson Ramírez González.

PRESIDENTE: concejal Barajas, vamos a cambiar a la
proposición del concejal Cristian, Mientras tanto llega la
gente, listo entonces arranquemos concejal Cristian con la
proposición suya por favor; tiene la palabra concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: bueno, buenos días para todos los honorables
concejales, para usted presidente, para los señores
funcionarios secretarios de despacho ,directores que se
encuentran el día de hoy, en este debate de suma
importancia, donde lo que buscamos compañeros y el objetivo
principal es hacer el control político del plan de
desarrollo de unas metas que incluimos y las cuales luchamos
para que en este ejercicio en el cual escuchamos a los
líderes, a los ediles, a los presidentes de junta y a la
ciudadanía general, pues había unas manifestaciones y unas
inquietudes y desafortunadamente como pasa año, a año en
época electoral muchos candidatos van a nuestros
corregimientos, a la zona rural de Bucaramanga, donde tenemos
nuestra gran mayoría de campesinos con grandes dificultades
e igual que los estudiantes que allí viven y pueslo que lo más
nos preocupa es el tema de las vías terciarias,presidente y
secretarios nosotros en el plan de desarrollo venía una
propuesta de 1.500m (mil quinientos metros) o 2.000m (dos
mil metros) de construcción de placa huellas para nuestros
corregimientos que es los que también abastecen, todos los
alimentos de nuestra ciudad, los que bajan todos sus
cultivos donde aseguran también nuestro tema alimentario y
desafortunadamente los políticos siempre les prometen al
campesinado la inversión, tenerlos en cuenta dentro de los
presupuestos municipales Y esto no se cumple, hoy queremos
saber y el objetivo es cómo va la ejecución de ese plan de
desarrollo en vías terciarias, cuántos metros o kilómetros se
han construido, acá se nos habló de 10.000m (diez mil metros)
de construcción de placa huellas para nuestros para nuestros
campesinos en los corregimientos y zonas rurales de
Bucaramanga, pero desafortunadamente nosotros hemos visto en
los cuales corregimientos que hoy, no se ha construido ni un
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solo metro presidente, eso es lo que queremos indagar, que
nose le tome el pelo a los campesinos, cómo va la ejecución
deesas placa huellas, nos dijeron no vamos a construir 3.000
(tres mil), vamos a construir 10.000m (diez mil metros ),en
placa huellas para mejorar la calidad de vida de nuestro
campesinado, aquí hicimos un debate de control político serio
sobre el tema de transporte escolar, que cubre casi en un
90% a las zonas rurales de Bucaramanga que es un territorio
bastante amplio, y trajimos unos videos y trajimos, unas
imágenes de cómo los vehículos de transporte escolar o
transporte especial se enterraban en las vías terciarias de
Bucaramanga, cómo estos son caminos de herradura, cómo son
trochas, cómo representan un peligro para los niños, niñas y
adolescentes de los corregimientos.

Ese es el objetivo del día de hoy preguntarle a los
funcionarios que ha pasado con esa ejecución de las vías
terciarias, que ha pasado con las placa huellas en los
corregimientos y aprovechar que está el acueducto acá y
planeación, qué ha pasado con la visita que hicimos al
pedregal, donde el señor alcalde se comprometió y algunos
secretarios en revisar el tema del suministro del agua, más
de mil familias viven en El Pedregal ,corregimiento tres de
Bucaramanga a tan solo unos metros del barrio los pinos,
históricamente tienen esa problemática y pasaron cuatro años
señores secretarios y no han encontrado solución, al igualque
también para ese sector entre vegas de morro rico, y El
Pedregal qué pasó con las placa huellas que fueron aprobadas
para el mismo sector.

Esas son las inquietudes señor presidente, yo le quiero dar
eluso de la palabra a los secretarios, A y obviamente a mi
compañero concejal Wilson Ramírez que lleva doce años (12)
acá y pues siempre ha manifestado que es el vocero de los
corregimientos, entonces hay que mirar esos resultados cuáles
son los resultados de las administraciones, cuáles son los
resultados también de los señores concejales frente a la
gestión, nosotros aprobamos unos recursos importantes cada
vez que nos los bajan acá señores secretarios para que ustedes
hagan la inversión social, y la inversión en
infraestructura, pero la verdad y ahorita creo que vamos a
escuchar a nuestroscampesinos a los líderes. Para que ellos
nos certifiquen si esa inversión ha sido real y de verdad
impactado en el bienestar de vida de nuestros ciudadanos,
muchas gracias señorpresidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Cristian
Andrés Reyes Aguilar del partido cambio radical,
importantísimo el tema que plantea usted hoy en la honorable
corporación concejo de Bucaramanga, ponente vamos con
honorable concejal Wilson Ramírez ponente también de este
importante debate concejal Wilson tiene la palabra.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
gracias señor presidente como hemos dividido hoy la plenaria,
digamos como arrancamos y toca colocar como unas reglas de
juego frente a la misma cierto, hay dos proposiciones
obviamente nosotros hemos con Carlos Barajas y Cristian Reyes
,hemos dicho que vamos a hacer una primera parte acá a
solicitud de muchos de los campesinos de los tres
corregimientos no de nosotros, sino de los mismas personas
del sector rural en las nueve de la mañana se va a hacer la
celebración del Corpus Christi una antiquísima celebración
que en el tiempo lo celebraron los campesinos, lo vamos a
hacer en la Plaza de la democracia a las nueve de la mañana,
por eso señor presidente sería importante que avanzáramos con
este primer tema para que a las nueve de la mañana se
declare un receso, estemos en el aquí en la plaza la
democracia acompañemos a 45 expositores de los tres
corregimientos del municipio Bucaramanga que han traído lo
mejor del campo para ofrecerlo, pero también para venderlo,
que es lo más importante de todo, entonces yo creo que y la
tercera parte tenemos con Carlos digamos la entrega de un
reconocimiento a 114 líderes de los corregimientos del
sector rural del municipio de Bucaramanga.

Entonces señor presidente hoy la agenda está bastante grande,
esperamos contar con la presencia de todos los secretarios,
para que escuchen a las comunidades que ya vienen, lo que
pasaes que no es fácil, que los campesinos estén a las siete
de la mañana acá, porque para que lleguen a las siete tienen
quesalir desde las cuatro de la mañana , hay un transporte
en elcorregimiento dos, del cual ya creo que están que llegan
aquí hay algunos ediles ya que han venido llegando el edil
del corregimiento dos Luis Alberto, está también Juan Carlos
Meléndez está Luz Elena, que es del corregimiento uno que
también está acá, pero que ellos pudieron llegar a tiempo
entonces señor presidente sería importante en ese orden de
ideas, que como el concejal Cristian hizo una serie de
apreciaciones digamos avancemos con ese tema nosotros
entramos en la segunda parte,frente a lo que es ya el debate
del campo en general.

yo Con mucho respeto, yo acá he venido siendo una voz de la
ciudad de todos los temas, yo no vengo aquí digamos a que se
cree un manto de dudas que soy el que dice que es el
representante del sector veredal, yo no soy el que dice yo
trato de serlo, pero no es el que se dice yo he ido a las
comunidades las he visitado y no puede decirse eso en la
tarde o en la mañana de hoy, simplemente creo que la
administración municipal sí ha venido haciendo un trabajo
importante en los tres corregimientos del municipio de
Bucaramanga, yo sí considero que el ingeniero Juan Carlos
Cárdenas en una deuda de más de 20 años que se tenía con el
sector veredal, hoy se han mostrado muchas cosas, yo felicito
a los honorables concejales por el plan de desarrollo que
aprobaron para el campo, también los felicito por todas las
adiciones presupuestales y por todos
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los presupuestos que se han aprobado, para que la maquinaria
amarilla se compre y yo les, yo como concejal y yo aquí no
hablando como concejal si no como un ciudadano de a pie, yo
también considero que se han hecho cosas importantes y por
eso se ha citado a todo en pleno el gabinete para que
expresen aquí digan que ha pasado frente al sector veredal.

En el tema del acueducto del sector del Pedregal una comunidad
de más de 20 años hemos hecho la gestión con el acueducto
Metropolitano de Bucaramanga, con la Secretaría de Hacienda
del municipio, pero hay un problema con ese acueducto y hay
que decirnos grandes verdades el solo diseño ese acueducto
vale $1.500.000.000 ( mil quinientos millones de pesos),
entonces yo les digo a ustedes honorables concejales cuando
estamos terminando ya vienen ahoritica los representantes de
allá, el edil, el presidente de la junta de acción comunal,
pues la administración ha estado muy atenta, nosotros
hicimos una gestión, para que el municipio de Bucaramanga
colocar al50% y el acueducto Metropolitano el 50%, pero
es que son
$800.000.000 (ochocientos millones) , y el presupuesto y en
el plan de desarrollo se aprobaron $500.000.000 (quinientos
millones) para hacer cinco acueductos veredales, no solo en
El Pedregal sino ,en otras veredas del municipio Bucaramanga
señor presidente, pues sería importante preguntarle al señor
secretario de infraestructura qué pasó con esos acueductos
del sector veredal, cuántos se han diseñado hasta el
momento, todos los que se van a hacer en las diferentes
veredas, no en una sola en todo, yo no sé si el arquitecto
Iván está ahí, porque yo creo que esta primera parte quien la
debe contestares Iván Vargas, porque digamos que lo que se
han manifestado es como ha actuado el tema de las placa
huellas cuántas se han construido, hasta dónde hemos podido
llegar, señor presidente pero esa pregunta es si merece que,
si no está él pues como avanzamos con el debate, señor
presidente.

PRESIDENTE: honorable concejal, el arquitecto Iván Vargas,
Llegó muy temprano y se encuentra en la plenaria cumpliendo
una misión que nos corresponde a todos los seres humanos de
vez en cuando cumplirla, entonces hay que esperarlo tres
minutos continúe con el uso de la palabra por favor.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
entonces señor presidente yo creo que, como la parte de lo
que es la infraestructura de las placa huellas también sería
importante preguntarle, al arquitecto Ivan… Vea señor
presidente yo creo que empecemos como para respetarnos cierto
y nosotros acá estamos convocando un debate serio frente a
saber la realidad de lo que ha hecho la administración en el
sector veredal, pero como en esta primera parte Lucho, el
problemaes que la primera parte es frente al tema de las placa
huellas y de las vías y obviamente ninguno de los secretarios
que está ahí tiene que ver con el tema sino es única y
exclusivamente
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el secretario de infraestructura, pues no teniéndolo acá en
la plenaria pues no podemos avanzar en el debate porque la
segunda parte es lo que le manifestaba señor presidente,
entonces yo no sé ahí si ustedes declaran un receso mientras
llega hermano. Yo pido que se haga un receso hasta que llegue
el secretario infraestructura.

PRESIDENTE: honorable concejal Wilson Ramírez, el arquitecto
reitero está muy temprano y está presente, siempre ha tenido
disposición el arquitecto y Ivan José Vargas, para darle
respuestas a la corporación, Discúlpeme concejal Cristian
Reyes y quiero decirle concejal Wilson Ramírez, que si hay
algo que identifica esta mesa directiva es el respeto a los
concejales, no puede quedar manto de duda de que esta
presidencia incluyendo mi compañero Cristian Reyes, que
también es parte de su bancada y Javier Ayala, siempre hemos
tenido disposición para escucharlos honorable concejal
Cristian Reyes.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: sí presidente, pero una cosa es que esté dentro del
Concejo otra cosa es que esté acá en la plenaria y que nos
escuche, si nos vamos, si le vamos a hablar a la pared si
es muy difícil, lo que está diciendo mi compañero que nos
escuche porque es el que va a dar las respuestas del
cuestionario.

PRESIDENTE: vamos a ponerle orden al debate, ósea quiero
decirles algo muy claro hay dos proposiciones hoy, tienen toda
la disposición de los concejales de la mesa directiva, ya
iniciamos con el debate de infraestructura, citado por
concejal Cristian Reyes, vamos a avanzar en ese debate,
mientras llegan nuestros héroes del campo aquí a esta
corporación y vamos a estar muy atentos a escucharlos y
acompañarlos, entonces honorable concejal Cristian Reyes tal
y como se ha establecido en la corporación cuál es el
procedimiento que usted propone para avanzar en su
proposición.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: señor presidente el que hemos aplicado en todos los
debates de control político, intervenimos los dos citantes,
loque estamos exigiendo como cabildantes, como concejales de
la ciudad es que el secretario de infraestructura esté
presentedentro del recinto, en este momento tiene el uso de la
palabrami compañero Wilson Ramírez, termina el la Ronda de
preguntas de los concejales y pues responde la administración.

PRESIDENTE: Perfecto entonces queda establecido el
procedimiento, los citantes concejal Cristian Reyes, concejal
Wilson Ramírez tiene la palabra Wilson Ramírez, luego abrimos
espacio para los honorables concejales iniciando por
Francisco Javier
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González y responderá la administración, concejal Wilson
Ramírez Cuántos minutos necesita.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
No señor presidente creo que ya nosotros con el compañero
concejal Cristian, ya se hizo digamos como lo de fondo frente
a la citación inicial del secretario de infraestructura, y yo
decía acá en la plenaria arquitecto Iván, frente al tema de
lo que hemos avanzado y lo que hemos hecho y que yo quiero
que usted se lo diga hoy aquí a la administración, porque es
que el ingeniero Juan Carlos Cárdenas sí se ha metido en el
sector rural, si le ayudaba a las comunidades, Y eso es lo
que quiero yo dejarlo bien claro hoy, se compró la
maquinaria amarilla, se está llevando el recebo, tenemos la
maquinaria, trabajando, las placa huellas hay tres frentes
que están trabajando, pero eso que lo diga aquí el señor
secretario infraestructura, pero adicionalmente para
terminar mi intervención señor presidente y es que al final
digamos lo que queremos es que la administración diga qué se
ha hecho hasta hoy, y qué piensa hacer hasta lo que falta de
esta administración, pero segundo que nos diga el arquitecto
Iván Vargas frente a la construcción de los acueductos
veredales,cuántos se diseñaron ,cuántos se van a construir,
y cuántos quedan proyectados, para la próxima vigencia del
próximo alcalde de Bucaramanga y que cuente como manifestó el
concejal Cristian Reyes, qué pasó con el acueducto de la
vereda el Pedregal, con el cual le hicimos lobby, con el cual
conseguimosel 50% con el acueducto Metropolitano y que nos
tiene para decir el señor secretario de infraestructura,
cuando ahoriticallega el edil, llega la gente del Pedregal,
para que le digamosqué pasó con la construcción, o al menos
el diseño que era loque estábamos peleando nosotros, porque
el solo diseño eso es lo que hace, es que más adelante el
próximo gobierno va a teneruna herramienta para que lo puedan
hacer, entonces señor presidente yo dejo hasta ahí para que
se abra el debate por parte de los demás honorables
concejales.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorables concejales Cristian
Reyes, concejal Wilson Ramírez, partido cambio radical que
plantean este importante debate, vamos a iniciar con la
participación de los concejales; concejal Francisco Javier
González partido liberal tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ
GAMBOA: Gracias señor presidente, bueno en primer lugar
felicitar a los señores citantes por esta importante sesión
del día de hoy, con nuestros campesinos de la ciudad de
Bucaramanga y decir un poco frente a esta primera proposición
del compañero Cristian, con el tema de las placa huellas que
es bien importante y usted lo ha dicho concejal Wilson, que
aquí más allá de fijar nuevos compromisos el día de hoy
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se puede hacer un balance, un balance de lo que ha avanzado
esta administración, desde luego un balance de lo que se ha
podido lograr y, sobre todo, una proyección para los ediles
denuestros corregimientos, frente a lo que tiene que ser esa
hojade ruta, de lo que viene en los próximos cuatro años, por
qué?

porque muchos de los temas que hoy ya se están digamos
culminando, pues sería aquí de pronto una mentira ponernos a
hablar de nuevas inversiones u obras cuando lo que se estáes
terminando un programa de gobierno, un plan de desarrollo
que fue aprobado por esta corporación, que fue aprobado por
la mayoría de los concejales que estamos aquí, muchos de los
cuales hace dos y tres años precisamente desdela comisión de
Hacienda solicitábamos y no me dejan mentir ustedes
compañeros que nosotros debíamos dar ejemplo como ciudad en
las inversiones del campo, la mayoría de los municipios del
departamento que son campesinos tienen grandes problemas en
la inversión del campo, pero por qué Bucaramanga que tiene
una pequeña población campesina no da ejemplo teniendo a
nuestros campesinos en las mejores condiciones esa realmente
es, digamos una problemática que siempre he manifestado, acá
nosotros debiéramos dar ejemplo en la inversión en el campo,
yo creo que es importante los avances que sehan hecho pero
son realmente quizás en muchas ocasiones insuficientes, qué
bueno que tuviéramos una gobernación del departamento que sé
que ha hecho algunas inversiones pero que se uniera con una
administración para que pudiéramos tener Ojalá todas las
vías de los corregimientos en placa huellas, una ciudad como
Bucaramanga, con un presupuesto de $1,4 billones puede hacer
eso y puede dar ejemplo a los demás ciudades principales del
país, para que esto sucediera desde luego son muchas las
necesidades aquí debemos resaltar que nosotros los
concejales, tuvimos esa iniciativa por ejemplo, que se
cumplió del banco de maquinaria que no tenía nuestros
corregimientos ,nuestro sector campesino en algún momento
visité al Señor alcalde, junto con algunos miembros del comité
de cafeteros del departamento, para pedir a la Secretaría de
Desarrollo esa posibilidad de la asistencia técnica y
especialmente de poder hacer inversiones alrededor de 300
familias campesinas que son cafeteras en Bucaramanga, y que
han sido olvidadas en ocasiones desde luego por la
administración, cosa diferente que sucede en la mayoría de
los municipios cafeteros de nuestro departamento y país hace
algunos días celebramos el día del café, no sé frente a esto
esta es una pregunta que tiene que ver un poco más adelante
señor secretario, para mirar cómo han sido los avances frente
a este sector, pero ya para terminar y cerrar mi
intervención presidente yo creo que hoy ,lo que queremos
saber los concejales lo que quieren saber nuestros ediles y la
población campesina, es cuáles fueron los avances, frente
al tema de las placa huellas, frente al tema de las
inversiones y en qué vamos a quedar en el mes de diciembre
hasta dónde va a ser
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ese cierre, qué se va a hacer, qué no se va a alcanzar a
hacer, dentro de lo que se comprometió en ese plan de
desarrollo de este periodo, Gracias señor presidente por el
uso de las palabra.

PRESIDENTE: a usted muy amable, honorable concejal francisco
Javier González partido liberal colombiano; concejal
Leonardo mancilla Alianza social independiente cinco
minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
muchas gracias presidente primero que todo saludar, a la
administración municipal, a todos los secretarios de despacho
que nos acompañan hoy, directores, directoras de entidades
descentralizadas, a sus equipos de trabajo, a la Policía
Nacional a todos los presentes que están hoy acompañándonos;
Bueno yo quiero empezar diciendo que esta administración pues
ha trabajado bastante, tanto en el área rural, como en el
área urbana, se han hecho escuelas cuando he visitado el
campo municipal, veo que también se han hecho puentes, pero
con elcampo de todos modos tenemos una deuda arquitecto y eso
no lopodemos desconocer el campo bumangués, en general es de
una topografía bastante inclinada No es un campo plano, y el
tema de las placa huellas es bastante complejo porque en
épocas de lluvia sin decir lo que en muchas de nuestras veredas
llueve casi todos los días, o por no decirlo casi toda la
semana, a mí me preocupa algo con esta administración y es el
tema de los recursos que se puedan traer de la nación, eso es
yo creo que es lo que nos aqueja, le voy a contar una
anécdota arquitecto pues no se la había podido contar hace
mes y medio yo estuve en Bogotá reunido, en una reunión del
partido al cual pertenezco Alianza social independiente y
hablaba con la senadora la cual yo apoye Berenice Bedoya, ella
estaba totalmente dispuesta a traer recursos de la nación a
gestionar recursos por invías, llegué yo a cada Bucaramanga
estuve en su despacho, lamentablemente ese día no estaba,
hablé con el subsecretario anterior y le pedí que por favor
me pasara las vías priorizadas hasta el día de hoy no me ha
llegado esa información y lamentablemente con esto de la ley
de garantías no se pudo, yo quisiera saber; una pregunta y
que se nos dijera a la corporación de la nación que hemos
traído para el campo bumangués, qué placa huellas hemos
gestionado de la nación, porque creo que es la deuda que tiene
esta administración, la poca gestión que hacemos a través de
los recursos nacionales; Entonces quiero que nos cuente que
hemos podido traer de la nación, Porque si nos pasa así, que
de pronto ese senadores representantes a la cámara quieren
gestionar recursos y no podemos hacerlo a veces por
negligencia nuestra, Pues sí es preocupante, esa es mi
pregunta no más presidente Le agradezco por el uso de la
palabra Muchas gracias.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20 DE
2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 1 de 38

FOLIO 15

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Leonardo
mansilla, Alianza social independiente; Honorable concejal
Luis Ávila Castelblanco hagamos ciudadanía tiene cinco
minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: gracias presidente muy bien, Castelblanco sí
señor, cordial saludo para usted, para los honorables
concejales, para todos los funcionarios de la administración
y a quienes nos acompañan en el día de hoy en las barras, los
ediles, los ciudadanos de la zona rural; importante debate
aplaudir la gestión del concejal Wilson Ramírez, del
concejalCristian Reyes, frente a este tema tan importante de
las placahuellas, arquitecto Ivan Vargas, nosotros junto con
el equipo de Luis Ávila, hemos estado también muy preocupados
frente altema de la placa de huellas, porque es una necesidad
que tienenuestros campesinos, es una necesidad que nosotros
como ciudadanos, como administración, pues tenemos que
cumplirles a ellos frente a estas oportunidades que se le
generan a ellos, cuando pueden sacar sus productos, cuando
tienen situaciones de emergencia a nivel de salud, pero
nosotros nos hemos dado cuenta que hemos visto, en algunos
sectores donde realmente estos caminos, pues son totalmente
precarios y se presentan situaciones donde quedan en
desventaja nuestros campesinos, para nosotros es importante
y fundamental y yo lo he socializado con usted de que los
corregimientos por lo menostengan unas entradas presentables
a nivel de placa huella, ytodo y que se le dé la importancia
a ellos, ejemplo corregimiento tres, corregimiento uno,
tienen la necesidad inmediata de tener un ingreso
satisfactorio, a la ciudad perdón a la a su corregimiento
porque es una realidad, esdemostrarle, nuestra ciudad de que
allí hay una población importante para Bucaramanga, que son
los ciudadanos de las zonas Rurales, entonces arquitecto en
el plan de desarrollo hablábamos de dos a tres kilómetros de
placa huella, Entonces nosotros lo que queremos es de que
realmente por lo menos los ingresos a los corregimientos
tengan esta placa huella que es importante para que los
ciudadanos de la zona urbana ingresena los corregimientos y
conozcan también de que ahí hay una población importante y
que podemos encontrar varios productos que podemos utilizar
nosotros en nuestros hogares.

Entonces es importante presidente, de que tengamos esa
Claridad frente a cuánto Vamos o cuánto hay kilómetros en
estos momentos de placa huella Y cuánto es lo que hace falta
para que finalizando la administración logremos cumplir con
el objetivo Y qué pensamos nosotros para las próximas
administraciones, para que nuestros campesinos tengan los
ingresos a sus vidas y que ellos también puedan ingresar
tranquilamente a nuestro a nuestra ciudad bonita Gracias
presidente.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted honorable concejal Luis Eduardo
Ávila Castelblanco.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Presidente buenos días para registrar asistencia a Tito Rangel.

PRESIDENTE: perfecto registramos la presencia en el recinto,
del honorable concejal Tito Rangel, señor secretario.
Continuamos ahora con el honorable concejal Danovis Lozano,
partido verde bienvenido concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: gracias presidente saludar a todos los compañeros y
compañeras, que nos acompañan hoy en la plenaria del día de
hoy, pues un tema importante todo el tema de la movilidad para
nuestro sector campesino que siempre hemos visto que son los
que se dejan de último, donde los recursos no alcanzan, donde
a veces se priorizan muchas obras dentro de la ciudad que
están bien, pero el campo también tiene que ser prioridad en
estos gobiernos de ahora, entonces pues quisiera empezar
diciendo sobre un instrumento sobre un documento que es
importante que lo tengamos acá como referente a la hora de
realizar este debate sobre placa huellas, el POAI el POAI 2023
si nos puede el secretario de infraestructura Iván mostrarnose
En el POAI, las obras a ejecutar en el sector rural
específicamente en placa huellas que se tiene proyectado en
el POAI, con presupuesto, cuál es todo esto para que tengamos
y partamos desde una base, porque el POAI se aprobó el año
pasado y es lo que se va a ejecutar este año con las obras ya
planeadas, entonces para qué nos muestre aquí que van a hacer
o que ya están haciendo referente a todo este tema de apoyo
al sector campesino, al sector rural en materia de
infraestructura, Malla vial, en materia también de reforzar
centros educativos, que tiene para el sector rural desde el
POAI, la secretaría de infraestructura, entonces pues yo
quisiera hacer referencia a esto, porque tenemos que partir
desde los documentos y desde lo que ya está y no pues aquí
que nos vengan a hablar de supuestos que van a hacer esto,
que van a hacer ellos, pero si no está escrito si no está en
el documento no se va a hacer, quedan cinco meses al
gobiernode Juan Carlos Cárdenas, y yo quiero preguntar si se
va a realizar alguna intervención en el sector rural en estos
cinco meses o si ya se está haciendo, pues aquí lo podamos
tener claro porque cumpla, porque queremos es que cumpla, no
han cumplido en el colegio tecnológico, no han cumplido en
los demás instituciones educativas, entonces estoy de verdad
preocupado por estas obras y más aún en un sector tan afectado
como lo ha sido nuestros corregimientos de Bucaramanga, donde
muchos de ellos pues manifiestan que para sacar sus productos
es complejo, entonces hoy quiero dejar esta claridad y quiero
poner esto sobre la mesa para que nos muestren aquí a todos
que hay contemplado en el POAI; gracias presidente.
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PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Danovis Lozano
partido verde, continuamos ahora con honorable concejal
Marina de Jesús Arévalo partido liga, tiene cinco minutos
bienvenida honorable.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURAN : gracias presidente buenos días para todos,
buenos días para todos los funcionarios, que hoy se
encuentran en el recinto abordando este tema tan importante
para la ciudad como es las más de 12,000 familias que se
ubican en los sectores en los corregimientos uno, dos y tres
de Bucaramanga, una población que históricamente o
sistemáticamente ha sido marginada so pena del valor tan
importante que tiene, rodear estas regiones cuando sabemos
que tenemos, muy cerca un problema de seguridad alimentaria
a nivel mundial y donde realmente no es un tema solamente de
Bucaramanga, sino es untema nacional concebir el campo como
un segundo lugar, cuando lo que procede en estas amenazas
mundiales es que se mire elsector rural, con como un polo de
desarrollo y de sostenimiento para todos, yo presidente voy a
ser muy precisaen mi intervención tengo el análisis a marzo,
de lo que va desarrollado hasta ahora de ese plan de
desarrollo 2020-2023, y me voy a referir específicamente a
las metas y a los programas que tienen que ver con el campo,
que desde luego esperaría que la intervención de los
secretarios y de los directores respondan en términos
numéricos, en términos cuantitativos, sin tanta, sin tanto
discurso sino específicamente conocer el estado del arte en
este momento y no promesas que sabemos nosotros que en
primer lugar al campo ya no le interesan las promesas,
nuestros campesinos solos han avanzado mucho, solos piensan
diferente, solos quieren organizarse, pues porque
entendieron que el país los dejó solos y en tal sentido pues
ellos ya no comen entero, ya no comen cuento de promesas
cumbiamberas que no se van a cumplir.

Entonces lo primero en un componente que se llama una zona
rural competitiva e incluyente, esa es uno de los
componentes de la meta de Bucaramanga productiva Y
competitiva, cómo les parece que tenemos ahí repotenciar dos
acueductos veredales, la otra meta que tenemos construir un
acueducto, repotenciar dos Y construir uno, construir 50
pozos sépticos para el sector rural, bueno yo en este
momento le pregunto a la secretaría de planeación qué tanto
se actualizan estas información disponible; porque lo que
uno encuentra para la ejecución de cada uno de los periodos
es que a hoy en el plan de desarrollo 2020- 2023, estas dos
metas, una que acabo de mencionar tienen un cumplimiento del
1%, y la otra tiene un cumplimiento del 88%, entonces lo
primero es qué tan reales son las cifras que cualquier
interesado de la ciudadanía pueda entrar a la secretaría
respectiva y consultar el seguimiento de ese POAI cómo se
está llevando, si es que realmente hay cifras para que esta
corporación pueda hablar, al margen de esas tres
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metas importantes que tienen que ver con infraestructura, hay
otros puntos que también es importante aprovechar, la
presencia de los secretarios para conocer los en concreto y
me quiero referir en desarrollo social, por ejemplo qué hemos
hecho para actualizar la política pública 025 del 2019,
relacionada con los mercadillos, es decir cuánto hemos
actualizado ese programa tan importante, pero que se ha
venido desvirtuando también justamente por la falta de
seguimiento y de apoyo, a usted le costa señor secretario que
tuvimos que hacer un ejercicio, bueno pero yo creo que lo
primero que hay que hacer es buscar que se pueda escuchar en
el recinto lo que todos estamos hablando, a usted la costa
secretario que tuvimos que hacer un ejercicio importante para
que se le cambiara todo el mobiliario a los mercadillos que
estaba de verdad desastroso, nunca se había.

PRESIDENTE: honorable concejal tiene dos minutos más.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURAN: gracias, entonces qué ha pasado con eso,
también quisiera preguntarle los demás municipios basados en
la ley 1876 de 2017 han propuesto a las corporaciones, un
cambio de la estructura de la UMATA, que le debe anteceder
la EPSEA para darle mucho más dientes a ese apoyo
administrativo y logístico que que le debemos dar al campo,
quisiera saber si hay algún avance el concejal Antonio
Sanabria y yo, hemos hecho un ejercicio con líderes del campo
y líderes del sector agrícola, que tienen propuestas
importantes que cuando usted gusta se las podemos socializar,
para poder la propuesta específicamente secretario, es que
provenga de iniciativa del alcalde un proyecto de acuerdo
para poder actualizar el tema de la UMATA y ponerlo al margen
de la EPSEA y con mucho gusto le podemos compartir el
material porque debe venir de iniciativa del alcalde; y en
los siguientes puntos presidente que queremos dejar para que
nos contesten los secretarios en materia de la educación en
el PAE y en transporte hemos pedido.

PRESIDENTE: Discúlpeme honorable concejal marina, honorable
concejal para una moción Wilson Ramírez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
sí señor presidente, es que con todo el respeto que me merece
la concejal Marina, ese temas que su Merced está expresando
enla parte final lo tenemos en la segunda parte del debate,
queya es toda lo que es el tema de lo que se requiere con
todo lo que usted está diciendo perfectamente, pero
ahoritica en la primera parte estamos única y exclusivamente,
la proposiciónva dirigida a placa huellas y vías del sector
veredal, nada más bueno, la segunda parte que ya llegué en
todos, los las personas del sector rural ya se puede ahondar
en el tema de educación, en alumbrado, en mejoramiento de
vivienda, en deporte en cultura,
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que es lo central de la parte, digamos de la segunda parte
del debate, concejal muy de acuerdo con su posición, pero si
quieren para que no se adelante eso está para la segunda
parte.

PRESIDENTE: Honorable concejal Marina continúe.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURAN: presidente entonces habrá que hacer una
aclaración, porque se habló de cumplimiento de plan de
desarrollo y el plan de desarrollo, Ah bueno entonces si
específicamente vamos a hablarles de las placas huellas pues
entonces será el único tema que se podrá abordar.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
concejal, concejal, es que hoy la plenaria.

PRESIDENTE: honorable concejal Wilson, disculpe, disculpe,
discúlpeme piden el uso de la palabra, esto hay que pedir el
uso de la palabra, yo les pido el favor de que tienen que
respetar la mesa directiva, honorable concejal Wilson tiene
30 segundos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
sí señor presidente, es que hoy hemos dividido la plenaria en
tres momentos, el primer momento es hablar del tema de las
placa huellas, que es una iniciativa mía y el concejal
Cristian Reyes, pero la segunda parte es en la celebración
del Corpus a las nueve de la mañana, en la Plaza de la
democracia, y la tercera parte es hablar en general de todo
el proceso y un reconocimiento que el concejo le va a entregar
a los líderes que han venido en la mañana de hoy, presidente
simplemente era para hacer esa claridad la primera parte es
placa huellas.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias; honorable concejal
marina ya terminó su participación.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURAN: presidente pues, en ese orden de ideas es lo
que digan los dos concejales, entonces retiro lo dicho.

PRESIDENTE: perfecto, honorable concejal Nelson mantilla
blanco partido maíz cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
gracias presidente buen día saludar a todos los presentes, a
la administración, a concejales, a los líderes que han ido
haciendo presencia este importante debate, arquitecto Iván
acá en el concejo, incluso quien les habla aprobamos un
presupuesto para la compra de la maquinaria amarilla, algo de
una deuda histórica que había al sector rural, porque no
había ni siquiera maquinaria toda mantenía varada en el
taller, pero en este gobierno y se logró la compra de La
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maquinaria, pero hay una inquietud, la inquietud es que esta
maquinaria nueva arquitecto, el sentir de las comunidades del
sector rural, es que debería tener doble jornada de personas
del que maneja la maquinaria, por qué concejal chumi, por
qué, resulta que llega el operador pero cumple su horario
hasta medio tiempo ejemplo, porque está distante donde está
en lasveredas qué pide el sector rural, explotar arquitecto
Iván, dela mejor manera esta maquinaria nueva para avanzar
en el mejoramiento de vías, qué se debería tener, por esto
que nosfalta ya de cumplir ya este periodo, arquitecto a ver
tener horario, operarios si el uno entra de siete de la mañana
a dos, ejemplo una de la tarde, otro entrase de dos hasta
las cinco de la tarde, o sea aprovechar todo el santo día
para poder avanzar mucho, porque uno de las concejal Wilson,
uno de los temas más difíciles es el acceso en el tema de
las vías del sector rural sabemos qué hace mucha necesidadmás
placa huellas, sabemos que faltan muchísimas porque los tres
corregimientos tiene la necesidad urgente pero la situación
hay que decirla real aquí, la deuda histórica el pasivo que
ha tenido la inversión al sector de vías Rurales, ha sido muy
precaria, por eso yo aplaudo la inversión de la maquinaria
amarilla que se hizo en esta administración, y pero hay que
utilizarla y aprovecharla de la mejor manera arquitecto
Iván, entonces que usted no responda, en cuántos sectores de
los tres corregimientos ha empezado a trabajar esta
maquinaria amarilla, qué horarios, cuántos operadores tiene
o cuál es la cuadrilla que trabaja con esa maquinaria y de
qué horarios o a qué horarios han venido trabajando, creo que
tenemos que optimizar más fortalecer más el tema de los
operarios, para aprovechar más esta maquinaria que nueva, y
pueda llegar a más atención en tema de vías rurales gracias
presidente.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted honorable concejal Nelson
mantilla, vamos entonces a darle la palabra al arquitecto Iván
José Vargas, secretario de infraestructura, que ha llegado
muy temprano a la corporación y ha estado muy atento de todas
las intervenciones y solicitudes, no solo de los citantes si
no, de los honorables concejales; Diez minutos arquitecto
Iván José. Discúlpeme, honorable Carlos Parra para moción,
esto Carlos Barajas moción.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: gracias presidente por la reiterada confusión yo sé
que mi compañero se honra de que usted me confunda con él,
además que se desvive mirando, cómo piensa todo el tiempo
pensando en mí ese señor, pero presidente quiero pedirle un
favor es que la intervención de Iván a quien es mi
intervención, le daré el reconocimiento porque aquí las obras
hay que mostrarlas y aquí hemos ido hasta los corregimientos,
Iván y hemos visto como lo que aprobamos en el plan de
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desarrollo hoy se está viendo, al igual que las evidencias
que se ven en el talento humano, en el fortalecimiento del
tejido humano en el sector rural, por eso presidente para mí
es muy importante y lo hago con su venia desde luego, reitero
mi gratitud al señor presidente de la corporación por el apoyo
que nos brindó al desarrollo esta actividad pero sí quiero
pedirle un favor, los habitantes del sector rural vienen
llegando de pronto hubo un error ahí de coordinación, que le
ha pedido el favor al secretario que iniciáramos a las ocho,
si usted presidente nos permite con su venia un regreso
mientras llegan más personas para que escuchen al secretario
yo, no solo yo se lo agradezco si no ellos se lo agradecen,
porque es que aquí vinieron los campesinos de Bucaramanga,
escuchar a la administración, pero también a que ellos los
escuchen a que ustedes los señores secretarios, que son los
que administran la plata que en el concejo se aprueba los
escuchen, usted eso es importantes anuncios que usted va
hacer señor secretario como lo va hacer el secretario de
desarrollo, la secretaria de salud, el director del IMEBU,
etcétera; es importante que el campo escuche porque nosotros
sabemos lo que se está haciendo la administración, porque
hemos aprobado los recursos no todos pero sí hemos aprobado
los recursos, Entonces nosotros ya conocemos o por lo menos
yo ya lo conozco lo que se está haciendo si usted con su
venida presidente nos permite un receso mientras llega más
gente, ellos se lo van a agradecer además de este servidor.

PRESIDENTE muchas gracias honorable concejal Carlos Barajas,
concejal Cristian Reyes tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: gracias presidente, antes del receso yo quisiera
manifestarle dos interrogantes al arquitecto Iván, sobre el
tema de infraestructura Vial, que nos manifieste cuando vaya
a ser su intervención ¿cuántos kilómetros tenemos de vías
terciarias en Bucaramanga rurales?, ¿cuáles son los puntos
más críticos de las mismas?, ¿Cuántos kilómetros han sido
intervenidos por esta administración? Y ¿cuántos teníamos
ya en placa huellas? y ¿cuánto es la proyección de ejecutar
en estos seis meses que queda este gobierno?, entonces si a
usted bien lo tiene pues yo tambiénme uno a la petición del
concejal Carlos Barajas que esperemos a los ediles y a los
líderes de los corregimientos de la zona rural para poder
continuar.

PRESIDENTE: honorable concejal Cristian Reyes vamos a darle
la palabra al arquitecto Iván José Vargas, muy corto, porque
hay unas respuestas que es importante que las entregue la
corporación, no se preocupen que él va a estar en las dos
proposiciones y va a estar atento a responder cualquier
inquietud, arquitecto Iván José Vargas tiene la palabra.
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INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVÁN JOSÉ VARGAS CÁRDENAS
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA: gracias señor presidente y
buenos días para todos señores concejales, y todos los
presentes: presidente oyendo las preguntas yo hago siempre una
reflexión y quiero decirle a los concejales que lo que ya no se
hizo en tres años y medio presidente, ya no se hacen cinco meses
y afortunadamente la administración del alcalde Juan Carlos
Cárdenas está comprometido con el campo, y eso se ve en el
desarrollo de las obras que ahora voy a mencionar, pero sí quiero
dejar claro eso el alcalde Juan Carlos Cárdenas planeó y ya
superamos por lo menos en placa huellas para ser puntual con el
tema, las metas del plan de desarrollo, lo otro que quiero decir
es darle gracias a los concejales que se han puesto la camiseta
y que han aprobado las vigencias futuras porque tenemos 80
puntos de obra con los proyectos de vigencia futuras que aquí se
aprobaron, entonces eso es muy importante que lo sepa la
comunidad y que sepa la comunidad del campo y todos, es que aquí
vienen a rasgarse las vestiduras algunos a pelear por el campo y
no aprueban los presupuestos, entonces eso no debe ser así,
tenemos que ser coherentes, entonces como lo decía algún
concejal esto es mostrando, es que ya no hay tiempo para
discursos, ya no hay tiempo para discursos, nosotros compramos
la maquinaria amarilla, tres mil millones ($3.000.000.000), con
la primera licitación que hicimos de malla Vial, que nos
ahorramos tres mil millones ($3.000.000.000), y el alcalde lo
dijo esos tres mil millones ($3.000.000.000), van para el campo
y así llegaron, y estamos; también quiero hacerles una
aclaración técnica, nosotros en los estudios que hicimos no solo
son placa huellas, no solo deben ser placas huellas, por qué por
una razón muy sencilla el peor enemigo de las vías es el agua y
nosotros tenemos que hacer cunetas, alcantarillas, porque si
hacemos placa huella y no tenemos esas obras complementarias
pues las placa huellas se van a dañar y se van a destruir, entonces
para ser concretos concejal Cristian, en su pregunta nosotros en
el plan de desarrollo tenemos tres kilómetros, y vamos a llegar
a 5 kilómetros con lo que ya tenemos contratado, aquí no es que
vamos a contratar, que vamos a pensar que vamos a planear, no lo
planeado ya lo hicimos en pandemia y estamos es haciendo lo que
ustedes aprobaron, los con vigencias futuras tenemos 80 puntos
repartidos en tres grupos, los señores de las corregimientos
conocen porque ellos están muy involucrados en los temas de
veedurías, en los temas de hacerle seguimiento a los puntos de
intervención entonces, son 80 puntos de placa huellas y 25
puntos, perdón 80 puntos de intervención y 25 puntos de
intervención de placa huellas, eso es lo que tenemos en
ejecución en este momento, vamos a llegar a 5 km lo contratado,
que yo no estoy echando carreta, de que vamos, de que vamos a
hacer, de que vamos a hacer no, sí pensamos hacerle una
adicional, para mejorar los accesos que fue una
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orden que me dio el señor Alcalde, que me parece muy
importante el acceso al corregimiento uno tenga un acceso
importante unacceso con una placa huella por lo menos de 200
metros, igual que el corregimiento tres, en el lado de la
niebla eso vamos a hacer una adicional para eso y para
algunos puntos específicos, tenemos una inversión de más de
veinte mil millones ($20.000.000.000) en el campo las
escuelas, creo que algunos de ustedes nos acompañaron o sea
yo no necesito echar ningún discurso ahí están las escuelas,
las dos escuelas totalmente repotenciadas y estamos
terminando la escuela de Santa Rita, estamos haciendo tres
puentes, que los terminamos en menos de un mes y ahora
nuestros amigos del sector rural lo de dirán, el puente La
Vega, el puente la Curva de la Mora, y el puente en el sector
del Prado, ya están listos faltan las barandas y las placa
huellas o sea eso no es que lo vamos a hacer ya están hechos
ya los hicimos, gracias al alcalde Juan Carlos Cárdenas, que
le metió toda la berraquera al campo, perdón que lo diga así
pero así es, tres puentes que yo creo que nuncaen el sector
del campo pues habíamos visto esto, ya son una realidad y
creo que todo lo que me comprometí en nombre del alcalde
Juan Carlos Cárdenas a ustedes señores del campo, lo he
cumplido me he demorado, eso sí porque, es que las cosas del
sector público tiene su trámite, las lluvias, bueno todo lo
que ustedes conocen, pero creo que todo lo que me comprometí lo
he cumplido en nombre de nuestro alcalde Juan Carlos
Cárdenas, quedarán algunas cosas menores que dejaremos para
el próximo gobierno en el informe, el tema de los acueductos
de veredales es muy importante estamos firmando hoy el
convenio con el acueducto Metropolitano de Bucaramanga, para
tecnificar esos acueductos veredales, porque es que no
podemos seguir con eso, eso es una iniciativa bellísima,
importantísima, vamos a construir el acueducto de Santa Rita,
en este convenio, vamos a el de Santa Rita y el acueducto de
Capilla Baja, la etapa uno y tenemos en estudio el de
Capilla Baja completo, el de San Ignacio, La Sabana y La
Esmeralda.

Eso es lo que tenemos diseñado, no tenemos más diseñado sí,
eso es lo que tenemos diseñado con el convenio del
acueducto, y lo que vamos a construir a partir de hoy que
firmamos con el acueducto, es el acueducto de Santa Rita y
el de Capilla Baja etapa uno y vamos a construir el
alcantarillado de La Fortuna, y con el acueducto tenemos una
muy buena relación porque tenemos también un convenio de
suministro de agua con el cual llevamos agua a varios puntos
de la ciudad, y en estudios y diseños dejamos siete acueductos
y alcantarillados, que son La Fortuna, Campestre Norte,
Pablón, Villa Luz Campestre, el Nogal, Villa Carmelo y
Bonanza, esos son los acueductos que quedan dentro del
convenio, El Pedregal no alcanzó a quedar porque no hay, no
había más plata, así de claro tengo que ser, así de claro se
lo he dicho al sector del Pedregal, así de claro se lo he
dicho al concejal Wilson, que ha tramitado y que ha gestionado
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pero tengo que ser claro, nosotros esa es lo que tenemos la
maquinaria amarilla funciona, llevamos más de 80 kilómetros
intervenido el total de las vías terciarias son 150 kilómetros
nosotros en esta administración, esto intervenimos todas las
vías terciarias en mantenimiento, obviamente cuando hay una
lluvia toca volver a algunos sitios, nos hace falta tenemos
que actuar mejor como dice el concejal Nelson, pero estos
aparatos pues ya tienen GPS ya los podemos rastrear creo que
eliminamos lo que llamamos las barbachas, creo que las
eliminamos, creo que lo logramos, con la ayuda de mi gente
del sector rural, porque ese era un cáncer que tenía la
maquinaria antigua, y creo que lo logramos no hay barbachas,
son las vías principales primero y después los ramales
importantes, o sea creo que en el sector rural por parte de
infraestructura hemos hecho la tarea nos falta Obviamente,
le tenemos que dejar a la siguiente administración, pues esa
hoja de ruta que creo que ese es el camino, también se han
gestionado que eso sí, no depende de mí señor presidente, el
concejal Wilson y otros concejales han gestionado ante la
gobernación 500 metros, de placa huella en el corregimiento
dos, hicimos toda la gestión todo lo que necesitó la
gobernación se lo facilitamos y creo que ese proyecto va muy
bien, repito no depende de mí, de la gobernación pero es una
gestión que se ha hecho acá en este recinto, con ustedes
concejales y guiados por Wilson y por Cristian y otros
concejales y ojalá salgan esos 500 kilómetros, eso es lo que
tengo por decir en esta primera parte presidente y que estoy
totalmente dispuesto a rematar las preguntas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias arquitecto Iván José Vargas,
honorable concejal citante Cristian Reyes.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: gracias presidente la verdad arquitecto Iván, cuando
construido el plan de desarrollo habíamos hablado de tres
kilómetros hoy usted nos habla de cinco kilómetros, en algún
momento usted nos había dicho que el alcalde había hecho una
gestiones con el gobierno nacional, para que fueran diez
kilómetros, esa es una de las inquietudes que queríamos saber
qué pasó con los otros cinco kilómetros que lo preguntó
también mi compañero Leonardo mancilla, que se iban a
gestionar con el gobierno nacional donde no hubo voluntad,
porque es que nuestros campesinos tienen que saber quién le
cumple y quién no le cumple como usted decía, quién acá votamos
el presupuesto para que se inviertan en los corregimientos y
en la zona rural y quienes no votan los presupuestos,
quiénes no votan los proyectos me acuerdo que ese proyecto
de la maquinaria amarilla lo explicamos acá, yo fui el
ponente y aquí le explicamos y votaron muchos negativo, ese
proyecto de acuerdo donde iban los recursos, entonces como
usted dice uno exige, pero también tiene que dar, si uno
no aprueba algo también
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como exige y aquí pocos votamos ese proyecto del cual yo fui
ponente, que usted nos contó que era para comprar la
maquinaria amarilla y hacer el mantenimiento de las vías
rurales, también la verdad yo creo que el ser humano es muy
visual, lástima que hoy usted no nos traiga los videos, o las
imágenes, las fotos, para saber dónde se han construido esos
cinco kilómetros de placa huellas o de intervención vial, en
los corregimientos de Bucaramanga.

Lo invitaría que para el próximo informe de gestión o vamos
hasta ya una comisión, o vamos todos los concejales, porque
yo creo que el papel aguanta mucho y no hay como ver cuál ha
sido la verdadera inversión en el campo y en nuestros
corregimientos y si usted puede estructurar un video donde
le muestre la corporación obviamente acá están, los líderes
y los amigos que viven en los corregimientos y que pueden
certificar, si es cierto o no es cierto, pues es bueno
presentarle a la corporación, porque yo sé que varios
concejales no conocen los corregimientos, por allá nunca han
ido, entonces que nos traiga usted aquí, las ayuda fílmicas
para revisar esos cinco kilómetros cómo se construyeron, en
dónde se construyeron, yo creo que eso es importante y
valioso que podamos nosotros tener, si hoy no está pues en
el informe de gestión de la secretaría de infraestructura
señor presidente, y apostarle como usted manifestaba, a
exigirle también a la gobernación de Santander, también son
recursos de los bumangueses la capital es la que más aporta
recursos para el presupuesto de la gobernación, que invierta
en los corregimientos de Bucaramanga, en las víasterciarias
en infraestructura, para las instituciones educativas, y en
todas las necesidades, hay que firmar esos convenios, y hay
que exigirle al gobernador, que le invierta al campo
bumangués y que no solo vayan a pedir los votos, muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE a usted muy amable honorable concejal, quiero antes
de darle el uso de la palabra concejal Wilson, desde la
presidencia darle una cordialísima bienvenida a todos los
habitantes del sector rural que hoy nos acompañan en la
corporación, es un honor para esta corporación tenerlos aquí
amigos del campo, ustedes son los héroes de esta ciudad y por
eso para nosotros es muy gratificante que nos acompañen aquí
en las barras, y en esta corporación, honorable concejal
Wilson Ramírez creo que podemos avanzar.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
sí señor presidente, yo creo que ya cuando han llegado
muchos de las personas del sector veredal, yo quiero decir
que primero como usted siempre lo ha dicho, dale gracias a
Dios por haberme dado la oportunidad de volver al concejo de
Bucaramanga desde hace un año, que me posicione acá, y de
verdad que hemos venido trabajando y yo sí quiero decirle al
arquitecto Vargas, que hemos hecho un trabajo bien importante
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con el alcalde de la ciudad frente a mejorar el tema del
sector rural, eso no es una mentira es una gran verdad, pero
también quiero decirle a muchos de los que están hoy acá, como
lo manifestó el arquitecto Iván Vargas, que el único proyecto
que se trajo de la gobernación de Santander para hacer un
mejoramiento en las placa huellas del municipio Bucaramanga,
lo hicimos nosotros con un diputado, que conseguimos 500
metros en el corregimiento dos, y se va a colocar y aquí está
Bernardo, y está el doctor Pedro, y cada uno de ellos saben,
que hicimos el proyecto porque es que las placa huellas no se
pueden hacer con recursos de otra institución si no se arma
un proyecto y un proyecto lo tiene que armar un ingeniero
civil y a eso hay que agregarle estudio de suelos, Y a eso no
tiene cualquier documento, se requirieron muchísimos
documentos que la administración municipal en cabeza de Iván
Vargas, le facilitó para que nosotros lo pudiéramos hacer,
entonces compañeros del corregimiento dos, la obra por ahí en
mes y medio arranca porque ya está el proceso de licitación
de los 500 metros que pueden ser 700 metros, porque a eso se
le puede hacer una adición, pero por el momento hay 500
metrosque el gobierno departamental, pero que con la ayuda
del alcalde que facilitó todos los medios en cabeza de Iván
Vargas, Augusto Tobón, cuando estuvo en planeación que
llegamos a tocar con el proyecto, nos dio vía libre para que
lo hiciéramos y la doctora Marta, no sé si no ha llegado de
que fue muy querida frente a entregar está, la subsecretaria
de planeación y ella es testigo, que fuimos muchas veces para
que se nos firmaran la certificaciones para que el proyecto
se pudiera hacer una realidad, allá hay unos dirigentes en
elcorregimiento dos muy importantes, y fueron todos no voy a
decir nombre de ninguno para no crear digamos el celo entre
ellos mismos, todos los dirigentes del corregimiento dos,
ediles, presidentes de juntas de acción comunal, hicieron que
ese proyecto así si hubiera sido pequeño pero se van a echar
todos en un solo lado para que la obra se vea y va a beneficiar
muchas veredas de Bucaramanga, otras de tona, y otras
tambiéndel municipio de charta, porque al final estamos para
ayudarnos entre todos y al final eso es lo que queremos, pero
este es un proyecto como lo dijo el ingeniero Iván Vargas que
ha sido trabajado de la mano de la administración del
ingeniero Juan Carlos Cárdenas, del señor gobernador, que
hubo lavoluntad política para que eso se hiciera y eso es
lo que queremos seguir haciendo, que los nuevos que lleguen
a la alcaldía y que lleguen a la gobernación, como dijo aquí
mi compañero que no se hagan ya 5 Kilómetros hay 72
Kilómetros que se tienen que hacer en el sector veredal, hay
que hacerle una apuesta a los nuevos mandatarios señor
presidente en los planes de desarrollo que deben tener en
cuenta a los sectores Rurales del municipio de Bucaramanga,
no con pues agradecer los 5 Kilómetros, pero tiene que hacer
una apuesta más grande para el próximo gobierno para el
sector veredal, entonces yo
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quería dejar ahí esa primera parte, yo creo que podemos
arrancar con la segunda parte que es el reconocimiento a
muchos de nuestros líderes del sector veredal que se
encuentran en la mañana de hoy, si quiere señor presidente
permítenos diez minutos del receso para que con el concejal
Carlos Barajas, organicemos la entrega de los
reconocimientos, porque recuerden que a las nueve de la
mañana tienen la invitación bueno arriba lo del Corpus, ya
lo tenemos organizado si ustedes ahoritica les vamos a dar
imágenes cómo se trajo lo mejor de que tuvieron cada uno de
ellos en su finca para colocarlos en el altar para darle
gracias a Dios por haberles dado la bendición de que el campo
fuera cada día más fértil, señor presidente regálenos diez
minutos de un receso para poder organizar la segunda parte.

PRESIDENTE honorable concejal Wilson Ramírez Muchas gracias,
para una aclaración arquitecto Ivan José Vargas y voy con el
concejal Tito.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVÁN JOSÉ VARGAS CÁRDENAS
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA: así que sí, sí aclararle al
concejal Cristian y a todos y a Leonardo mancilla que había
hecho la pregunta, nosotros radicamos en el 2021 en el DNP,
estas placa huellas que estamos ejecutando, lo que pasa es
que cuando uno va al sector rural a ser topografía la gente
se ilusiona, además eran los sitios priorizados con ellos
mismos, entonces con el alcalde dijimos o metemos esto a
vigencias futuras, o ya no lo hacemos porque el DNP, es sí
que no, que el papel que lo otro entonces decidimos hacerlo
con inversión de nosotros y por eso bajamos ese proyecto a
vigencia futuras, porque si hacíamos otras placa huellas
pues qué pasaba con esa priorización la gente del campo se
iba a sentir engañada, oiga vinieron y nos hicieron unos
informes de unos sitios y ahora viene la administración y
nos hacen otro y allá el DNP quedó olvidado, entonces esa
fue la razón principal el alcalde tomó la decisión para
meter a vigencia futuras y para que alcanzáramos hacer esto
que ya es una realidad, Gracias presidente por la
aclaración.

PRESIDENTE Muchas gracias, concejal Tito antes de ir al
receso.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
presidente buenos días, un saludo para la mesa directiva los
compañeros, toda la administración, ingeniero Iván,
arquitecto Iván y a todo el equipo, a toda la familia de
Bucaramanga que nos visitan bienvenidos al concejo, qué bueno
tenerlos en este lugar, arquitecto hay un tema específico
primero decir que este reto de los 5 Kilómetros es una muy
buena noticia para Bucaramanga y esperamos que se logre el
cierre de esta meta, no me quedó claro arquitecto exactamente
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de esos cinco en cuanto vamos, o sea cuánto resta de este
segundo semestre, cuántos digamos kilómetros restan, para
cumplir la meta, para que nos pueda aclarar, José regálame
unas fotografías y un video, esto es en la Vereda Santa
Bárbara corregimiento tres, arquitecto y quiero dejarle una
petición también hoy aquí a propósito de este sector que es
una frontera entre el municipio Bucaramanga y Floridablanca,
estuvimos Visitando en estos días el sector y digamos los
ciudadanos lo que a veces sienten es que por estar en la
frontera y ser una vía fronteriza entre los dos municipios,
a veces como que es tierra de nadie sin embargo, ustedes han
hecho presencia a través del equipo que está allí, pero se ha
hecho falta una cobertura mayor, esto pasó la semana pasada
y hoy traía el tema aquí a la plenaria, el día de ayer en la
tarde INVIAS se acercó al lugar para colaborarles y han podido
solucionar, si quieren José regáleme la fotografía anterior,
y esto es lo que usted estaba diciendo, que el reto no solo
hacer las vías sino el tema de desagües, porque este en este
caso allí lo que hay es un problema de desagües, la vía
funciona hay algunos tramos por corregir, ahora sí regáleme
el video José, esto pasó hoy en la mañana en la madrugada
comenzaron a levantar maquinaria INVIAS, sin embargo quiero
dejarle la solicitud arquitecto para que nos acerquemos, así
está este tramo ahora, no hay señalización y cuando las
personas que van hacia Cúcuta o hacia algún sector del
kilómetro 8 en adelante ponen por ejemplo en Waze para
colocar muchas veces le pone este sistema esta vía para
cortar camino, entonces no hay espacio para dos carriles
obviamente y ahí a veces problemas y han habido accidentes
graves, ellos están de pronto necesitando con urgencia algo de
señalización por ser también una vía que es una opción para
salir del municipio Bucaramanga, capital del departamento
hacia el norte entonces, dejar la inquietud que podamos
revisar esta Vereda en Santa Bárbara, que está ahí en el
kilómetro 8 y 9 hacia adelante en específico el tema de
señalización y unos tramos que están por solucionar le
agradezco arquitecto, gracias presidente.

PRESIDENTE perfecto muchas gracias honorable concejal Tito
Rangel, honorable concejal Cristian entonces diez minutos de
receso, arrancamos con la segunda parte de este importante
debate, receso señor secretario, no sin antes agradecerles
lapresencia a ustedes ciudadanos que nos acompañan hoy aquí,
enel concejo de la ciudad receso.

PRESIDENTE estimado José por favor vamos al aire, secretario
reiniciamos Muchas gracias a todos por favor llamamos a lista
señor secretario.
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SECRETARIO: llamado a lista Señor presidente para verificar
el quórum.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: señor secretario presente.

JAVIER AYALA MORENO: (no respondió al llamado)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: Presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario,
desde las siete de la mañana.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado).

SECRETARIO: señor presidente el informo que el llamado a
lista lo han contestado 11 honorables concejales por lo
tanto existe quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: perfecto secretario quiero pedirles el favor de
hacer silencio, como quiera que el recinto tiene problemas de
acústica y queremos escucharlo muy bien, darles una reiterada
bienvenida, a todos los habitantes del sector rural de
Bucaramanga, un honor tenerlos aquí esta mañana, a ustedes
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damas y caballeros que nos acompañan en el concejo de la
ciudad, todos los secretarios, medios de comunicación, a la
gloriosa Policía Nacional, nuestro respeto siempre para la
institución; Vamos a entrar entonces en el debate de la
proposición presentada por los honorables concejales,
secretario sírvame sírvase secretario certificar, quiénes son
los citantes a este debate.

SECRETARIO: señor presidente los citantes a este importante
debate son, los honorables concejales Cristian Andrés Reyes
Aguilar, el honorable concejal Wilson Ramírez González, el
honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño.

PRESIDENTE: perfecto vamos entonces a establecer las
condiciones del debate honorable concejal Wilson cuál es el
procedimiento establecido para el debate citado por ustedes.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
creo que le vamos a dar el uso de la palabra aquí a Carlos
Barajas, para que él continúe por favor.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Carlos Andrés Barajas
tiene la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: señor presidente con su venia me hago hoy en el
atril para poderle dar cara aquí a las personas que
honrosamente nos acompañan hoy en el concejo Bucaramanga,
presidente primero agradecerle al señor presidente de la
corporación concejal Javier Ayala, que tuvo a bien
acompañarnos en la organización de este importante evento
organizado con el concejal Cristian Reyes, con el concejal
Wilson Ramírez, con este servidor que tuvimos la iniciativa
desde luego apoyada también por otros concejales de la
corporación, que tuvimos la iniciativa de celebrar hoy el
día del campesino, es el mes del campesino, es el mes del
Corpus Christi, y por eso tuvimos esa importante iniciativa
que hacía muchos años que en el concejo Bucaramanga no se
veía se señor presidente.

Agradecerle a la administración municipal que hoy nos
acompaña, al doctor Augusto Tobón, al doctor Gonzalo, a la
doctora Nancy, a la ingeniera Silvia, de la subsecretaria
también del INDERBU, la subsecretaría de planeación, a la
doctora Diana de la unidad técnica de servicios públicos, al
arquitecto Iván, a nuestro secretario de desarrollo que
acaba de organizar una actividad muy valiosa este fin de
semana felicitarlo secretario por ese ese encuentro de
igualdad y de reconocimiento de derechos tan importante que
hizo este fin de semana, desde luego reconocer la presencia
de cada uno de los representantes del sector rural que en el
día de hoy nos acompañan, saludar a grandes amigos del
corregimiento uno Margarita, Valentina, Sandra.
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bueno y a todos los podríamos nombrar aquí porque Arnulfo,
podría a José Luis, que lo vi por ahí también gran amigo y a
todos los que hoy nos acompañan duraríamos aquí nombrándolos
más de una hora y para el concejo señor presidente podríamos
decir que hoy estamos de fiesta concejal Wilson Ramírez, porque
tener esa presencia masiva de los tres corregimientos, de
habitantes de los tres corregimientos en Bucaramanga hoy en
el concejo eso no se ha visto y aunque no está permitido
presidente, yo quiero que nosotros los que estamos aquí como
citados, como organizadores, y los demás compañeros, le demos
un aplauso a esos campesinos honrosos que sacan la cara por
el campo de Bucaramanga y quiero decirles que ustedes honran
hoy el concejo con su presencia y para usted toda nuestra
honra, toda nuestra gratitud y todo nuestro reconocimiento
por ese incansable trabajo que hacen porque el campo de
Bucaramanga, cada día se dignifique más y que quien decide
labrar la tierra, quien decide construir en el campo, cada
día tenga más dignidad y para eso necesitamos de la
interacción entre ustedes y las instituciones, porque es ahí
donde el campo y el estado el gobierno nacional,
departamental y municipal, con los concejos municipales, con
las asambleas, con el alcalde, con el gobernador,
fortalecemos esa gran, ese gran escenario de crecimiento
rural, de crecimiento campesino y que nuestros niños,
nuestros jóvenes, nuestros adultos mayores, se sientan dignos
de vivir en el campo con vivienda digna, confortalecimiento
de proyectos productivos, con educación de calidad, en los
colegios rurales de Bucaramanga, esa es la apuesta que hoy le
estamos haciendo y por eso señor presidente presenta esta
proposición para que le contemos a los campesinos y también
los escuchemos a ellos lo que hemos hecho desde el concejo
Bucaramanga, Luis Fernando con su ayuda, con la ayuda del
concejal Luis Ávila, del concejal Nelson mantilla, el
concejal Cristian Reyes, del concejal Leonardo mancilla del
partido así con su ayuda, concejal Wilson Ramírez, con la
ayuda del concejal Jorge Rangel, del concejal Robin
Hernández, del concejal Francisco González, de nuestro
presidente concejal Javier Ayala, y desde luego con una
participación importante de este servidor Carlos Andrés
barajas del partido verde, aquí hay que contarles a ustedes
que inicialmente trazamos unas metas en el plan de
desarrollo y que dimos una pelea importante, para que desde
el plan de desarrollo se fortalecieran proyectos como
ejemplo nos trajeron aquí en el plan de desarrollo que
trazar, construir mil metros (1.000 m) lineales de placa
huella, hicimos unapelea con usted Nelson, con Leonardo, con
Cristian, ahí está la proposición José póngala, ahí empezó
nuestra construcción de dignidad por el campo, José en donde
logramos una proposición de subir a tres mil metros (3.000 m)
lineales, es que esto es mostrando con verdades como usted
dijo Iván no es con discursos, logramos tres mil metros
(3.000 m) lineales ahí está la firma de Robin, de Cristian,
de varios concejales
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de los que orgullosamente nos llaman la coalición mayoritaria,
y esos que nos llaman la coalición mayoritaria lo que hoy
así me bautizaron, tengo que decir con orgullo que por el
campo hemos trabajado hemos construido y ahí empezó nuestra
construcción cuando usted no era secretario de infraestructura
Iván, y le exigimos al entonces secretario de planeación,
que el campo Bucaramanga, no se aguantaba con 2.000 metros
lineales, pedimos 5.000 y logramos 3.000 y orgullosamente
podemos decir que hoy hemos superado esa meta de los 3.000
metros Iván, la hemos superado y la hemos superado
arduamente Y eso es lo que nos hace orgullosos, pero además
de eso de nada no sirve tener placa huellas si no tenemos
obras alternas complementarias como las canaletas como las
alcantarillas, como las obras de mitigación, José me
gustaría que pusieras las imágenes, queremos mostrar lo que
se ha hecho, queremos contar lo que se ha hecho por el campo
de Bucaramanga, ahí esa zona eso es en el corregimiento tres
con el contrato, José si quiere pone la imagen de del texto
que le envié dice: “ necesidad de pantalla anclada en el
corregimiento tres, para protección de las casas que están
pegadas a la luz, son cuarenta metros, por una altura,
aproximada de 12 metros que tendría un costo aproximado de
$500.000.000 (quinientos millones)”, siga José porfa con el
otro texto, “ contrato 433 del 29 de diciembre 2022
mejoramiento de la red vial terciaria en los corregimientos
1,2 y 3 del municipio de Bucaramanga”, hace una semana
señores de los corregimientos votamos al alcalde
$29.000.000.000 (veintinueve mil millones de pesos) y en esos
$29.000.000.000(veintinueve mil) logramos la adición a esos
a ese contrato Iván que quiero reconocerle a usted, al
alcalde y a nuestra jefe de gobernanza y al secretario de
Hacienda Henderson, porese adicional, que se le hizo a ese
contrato para lograr esa obra de mitigación y para lograr
terminar unas placa huellas,ojo ese adicional no lo votaron
todos los concejales, porque es que aquí como dijo Iván se
rasgan, ya se rompen los botones de la camisa por el campo,
pero para esa obra de mitigación ypara esas placa huellas,
aquí hubo ocho concejales que le dijeron No a esos
$29.000.000.000 (veintinueve mil millones de pesos), es que
eso es lo que toca contarle a los ciudadanos y por eso me
siento orgulloso de que me digan que hago parte de la
mayoría, hasta me siento orgulloso que me digan que me
saquen en videos y que se trasnoche editando un video en
donde sacan mi cara, que videos donde estaba cachetón y gordo
y tenía más hasta tenía más pelo, pero me siento orgulloso
de que digan que hago parte una coalición del alcalde
Bucaramanga, de Luis Fernando en donde he votado esto, me
daría pena y vergüenza pararme frente a ustedes si hubiera
votado negativo ese proyecto y como votaron negativo los
$29.000 (veintinueve mil), también votaron negativo las
vigencias futuras, en donde fue plata para ustedes y quiero
que ponga las imágenes, José es que usted lo nombró Iván, pero
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no mostró es que aquí es mostrando porque lo que no se muestrano
se vende, mire las obras de complementarias canaletas,siga José
por favor placa huellas, mire esas placas huellas tan hermosas y
alláestuvimos, eso lo hacemos es caminando almorzando allá en la
casa de Margarita, saludando a Sandra y otro poco de vecinos,
mire esta obra tan hermosa Iván y aquí hubo concejales que le
dijeron no, mire esa belleza cuántos hijos de ustedes estudian
en ese colegio y la obra que se está inaugurando que se está en
el colegio Santa Rita, allá de la sede del colegio Bosconia
presidente, siga José por favor, esto es mostrando ahí gracias a
nuestro equipo de audiovisuales Carlos Mario que estuvo allá con
nosotros caminando, siga José con el otro, quiero hacerles un
anuncio señores esto es con hechos presidente y usted nos ayudó
en eso, y Wilson y Sandra, dónde está Sandra, que se hizo Sandra
la vi por ahí, Sandrita mire la lucha que usted está dando la
escuela la pastora, dónde estaba Valentina, Valentina venga para
acá, sí se acuerdan de Valentina, vino aquí, que ahorita va a
intervenir, vino aquí a pedirle a la secretaria de educación que
gracias a Dios ya no está con nosotros, vino aquí a pedirlea la
secretaria de educación que no cerraran la pastora, y hoy
gracias a Dios a esa petición de esta niña que ya hoy está en
ese colegio que lo vimos ahí ahorita estudiando allá feliz
recibiendo formación logramos que la escuela no se cerrara
Sandra, con su ayuda ,Pero además de eso logramos que desde la
Secretaría de Hacienda, con el DADEP y con la Secretaría de
Educación, se destinaran los recursos para la compra de la
escuela la pastora y esa escuela no se cierra, pero además de eso
Sandra su lucha con los presupuestos participativos para que esa
plata se invierta en el mejoramiento de esa escuela, eso se
llama acciones y entonces a los que le han dicho no atodo de la
administración Cárdenas, creo que hoy se les cae el discurso,
transporte escolar, pero antes de transporte escolar, siga José
porfa con las imágenes, es que quiero mostrarles una maravilla
que se hizo allá, José siga miren esta maravilla que los
bautizamos qué días Iván puente Vegas, puente Prado, y puente
Mora, así se llaman, pues cuando llamemos allá usted dónde está
Sandra en Puente Prado, sí José los puede poner por favor los
recursos que aquí once concejales le dijimos que sí, a la
administración municipal mire lo que se está invirtiendo, José
puede poner los videos porfa, dice nuestro amigo, José, no José,
los videos de los puentes, de los puentes, de las alcantarillas,
José ese ya lo pusimos, mientras se los envían, Carlos Mario
porfa envíele a José esos videos de los puentes y eso es que
quiero que los veamos quiero que lo veamos, mientras ponen esos
videos quiero decirles a ustedes señores del sector rural de
nuestros corregimientos uno, dos y tres, de las diferentes
veredas, aquí vimos una lucha con la vigencia futuras a los que
no todos los concejales, José todavía no lo ponga, ojo es que
aquí toca ser reiterativo porque luego el discurso y los
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videítos en redes donde me ponen cachetón y con otras gafas
dicen otra cosa, no todos los concejales votaron para los
recursos de transportes escolar, cuando lleguen por allá a
hacer campaña pregúntenles ustedes votaron las vigencias
futuras, cuántos de sus hijos como Valentina les tocaba echar
pata que ahorita lo va a contar, cuánto les tocaba echar
pata desde la casa hasta la escuela, y yo hoy tenemos
asegurado los recursos para el 100% del transporte escolar
gracias a 11 concejales que votamos, Iván las vigencias
futuras y está asegurado el transporte escolar y si en su
sector no hay transporte escolar pues vaya y reclámenle al
coordinador de transporte escolar, porque la plata está, se
aseguró el 100%, señora secretaria de educación el 100% es
correcto, así que aquí nadie se puede quedar sin transporte
escolar, todos tienen transporte escolar, instituciones
reformadas y construidas como el colegio el inicio, el
colegio Santa Rita, ahora sí José si los puede poner, como
puente moras, puente Prado, las obras, las alcantarillas,
los hemos hecho con recursos que el concejole ha aprobado al
sector rural más de 127 pozos sépticos, mire eso es el Prado
Iván, mire eso mire como era y cómo quedó ahora, ahí estaban
construyendo el puente El Prado y si ahora lo pueden poner
cómo quedó, mírelo Ivan, José ahí porfa Y como ese puente
que si pueden ahorita poner el dron Mario, como ese puente
se hicieron en el corregimiento uno, tres más aquí en Las
Vegas, en La Curva la moras, y ese que le muestro aquí se
vale concejal Cristian que digan que, se vale porque estamos
es un derecho, un país de libertad de expresión que cárdenas
ojo que abro comillas, porque yo no lo digo “ojo que
Cárdenas ,se va a volar con la plata” eso lo han dicho aquí, “
ojo que Cárdenas se va a hablar con la plata” y lo repiten
cierro comillas, porque yo no soy el que digo eso pues si
Cárdenas se va a volar con la plata denúncielo, pero ese no
puede ser el pretexto para votar no a lo que usted necesitan
en el sector rural, aquí podemos votar sí y hacer control
político como lo hemos hecho y como se lo hemos hecho a
usted Iván, a la Secretaría de Educación y a la Secretaría
de Desarrollo y a todas las Secretarías, control político
responsable se vale, creamos una veeduría Iván Vargas para las
los cinto cincuenta mil millones ($150.000.000.000) de los
tres colegios, el Santander, El Dámaso, y el Inem, pero lo
votamos y en ese mire ese puente, mírelo sí lo están viendo,
miren esa maravilla, eso es puente Prado, eso es lo que hoy
le entregamos a nuestros campesinos para que puedan sacar
los productos que allí se están vendiendo, por eso yo quiero
hacerles un reconocimiento a su lucha, porque sin la
insistencia de ustedes, sin la lucha de ustedes, sin el
esfuerzo de ustedes, esto no sería posible este concejo de
Bucaramanga, lo que hoy llamamos la mayoría, termino con
esto presidente, lo que hoy llamamos las mayorías, este
administración municipal le ha entregado recursos muy
valiosos no solo en infraestructura, sino el mejoramiento
del tejido humano, a través del INDERBU, de
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secretaría de desarrollo, de secretaría de salud, las
ambulancias que se compraron para el sector rural, el
fortalecimiento de las jornadas del sisbén, en el sector
rural, es decir que se ha construido en el campo y por eso
ese discursito de que el campo está abandonado es mentira,
porqueel campo estuvo abandonado pero hoy le hemos entregado
recursos importantes al Señor Alcalde para que transforme
nuestro campo, quiero agradecerles a los que nos dedican hoy
y termino con esto presidente por una petición de concejal
Wilson Ramírez, de Cristian , del presidente Ayala, quien le
reitero mi gratitud y ustedes señores secretarios, se
comprometan aquí con los señores del sector rural, invitar a
la personería que también debe estar aquí y a todos Wilmar, a
quien nos acompañan ahorita y compremos los productos que no
nos vayamos Wilson, usted es un gran organizador de esto que
no nos vayamos para la plaza de la Concordia, sino que
vayamos aquí hoy y compremos aguacate compremos lo que hay
aquí, que es productos nuestros campos, sacados por esos
caminos, esos puentes y que sea un compromiso augusto,
Gonzalo, todos que inviten a sus empleados y les digan nos
vamos a mercar haga una pausa activa y vengamos a mercar que
sea un compromiso de ustedes y de los concejales Leonardo,
allá compres hay un aguacate Ah mire ya fue Cristian, Ávila,
todos todos, sea nuestro compromiso, ir a mercado a apoyar
nuestro campo bumangués, porque ellos merecen todo nuestro
reconocimiento toda nuestra honra y toda nuestra dignidad.
presidente muchasgracias.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal muchas gracias, vamos
con el honorable concejal Wilson Ramírez, qué importante que
ahí estén la firma de Chumi Castañeda, siempre he votado
positivo, señor concejal, positivo por la gente del campo, A sí
es Muchas gracias, concejal Wilson Ramírez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
gracias señor presidente, yo no me voy a extender porque hay
muchas cosas que se van a hacer en la mañana de hoy, tenemos
el Corpus en la parte de arriba, están nuestros expositores y
ya se han dicho muchas cosas hoy en el concejo de la ciudad
que es lo que queremos, yo pienso señor presidente que hay
que escuchar a los líderes del sector veredal a seis que
hemos programado para que estén en la mañana de hoy, pero yo
quiero decirles una cosa darle primero las gracias a Dios,
porque haceun año volví al concejo Bucaramanga, hace un año
me dio la oportunidad de Dios de volver aquí a
representarlos a todos ustedes, y aquí estoy poniendo la
cara y hemos trabajado y quiero darle la noticia la gran
noticia a ustedes los que vinieron del campo, la gran
noticia ya dijimos que se han hecho placa huellas, pozos
sépticos y todo lo que queramos, la gran noticia es que
nuestro alcalde de la ciudad deBucaramanga, el ingeniero
Juan Carlos Cárdenas en la
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modernización de la alcaldía de Bucaramanga, se va a crear la
secretaría de desarrollo rural y ustedes necesitaban, esa es
la gran noticia de la mañana hoy, ya no queremos una oficina
de la UMATA, creemos una secretaría donde estén representados
todos los sectores veredales del municipio Bucaramanga, y
este alcalde en la modernización que va a hacer de nuestra
alcaldía se creará la secretaría de desarrollo rural, y el
cual yo pido desde el concejo que sea dirigida por alguien
que se haya preparado en el campo, para que sea una
representación importante dentro del municipio Bucaramanga,
yo no me voy a extender más porque todo lo demás se haya
dicho, agradecerle a los secretarios que han hecho un trabajo
importante en el sector veredal, a mi compañero Jorge Neira,
no importa los aplausos aplaudamos a nuestro secretario de
desarrollo social, que ha hecho un trabajo importante en la
ciudad, a nuestro secretario de infraestructura, que ha
llevado el progreso al campo, a nuestro Secretario del
INVISBU, a Tobón, aquí también a Gonzalo, a nuestra secretaria
de salud, aquí a nuestro subsecretario, a la persona
encargada del sector rural, a la planeación a toda la
secretarías, quehan hecho un trabajo importante en la ciudad,
pero para seguir con el protocolo señor presidente
escucháramos a los seis dirigentes del sector rural, por lo
cual pido que se declare una sesión informal y después yo
creo que Carlos el reconocimiento los entreguemos en la
parte de arriba para que entonces no se nos vaya a salir de
la mano las cosas, entonces mire compañeros, la gran noticia
de hoy por lo cual los convocamos a ustedes es para decirles
que este Alcalde creará la secretaría de desarrollo rural,
para el municipio de Bucaramanga, cómo la ven, eso era lo
que necesitábamos y este alcalde lo va a hacer. Mil gracias
que la paz del Señor esté con cada uno de ustedes.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Wilson Ramírez,
antes de la sesión informal, moción concejal Leonardo
Mancilla.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
es que creo, que debemos estar todos los concejales, este es
un debate muy importante, hay una población, una comunidad
rural que se desplaza dos tres horas, a veces para venir acá
y que quieren que los concejales, los secretarios, estemos
presente, entonces yo creería que pido una verificación del
quorum porque como decía el concejal Barajas, acá algunos se
rasgan las vestiduras hablan en redes, hablan en otras cosas,
pero no hacemos presencia cuando están las personas del campo
bumangués entonces pido verificación del quorum presidente.

PRESIDENTE perfecto vamos a ser verificación del quorum a
solicitud del honorable concejal Leonardo Mancilla señor
secretario.
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SECRETARIO: Sí señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: (no respondio)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: chumi Castañeda

presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente y muy atento señor
secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente desde las siete de la
mañana secretario

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado trece honorables concejales, existiendo
quorum un decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: muchas gracias a los honorables concejales que
permanecen en la plenaria, vamos a ir honorables concejales
con la sesión informal, qué interesante escuchar a los amigos
del campo que vienen en el día de hoy, pregunto a la plenaria
aprueban la sesión informal, secretario ha sido aprobada la
sesión informal,
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SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: perfecto por favor me regala los nombres de las
personas que van a intervenir. Perfecto, vamos disculpen
honorables concejales disculpen, vamos entonces con la
sesión informal invitamos a Margarita Barrera corregimiento
uno, Barrera Margarita Barrera corregimiento uno, se prepara
Sandra Durán del corregimiento dos, Margarita bienvenida es
un honor tenerla aquí en la corporación, Margarita usted
tiene tres minutos, Margarita bienvenida.

INTERVENCION DE LA SEÑORA MARGARITA BARRERA REPRESENTACION
CORREGIENTO UNO: buenos días mi nombre es Margarita Barrera
corregimiento uno sector El Prado, primero que todo darle
gracias a Dios por permitirme estar nuevamente aquí con
ustedes ,la verdad pues agradecida con mi Diosito por la labor
que han hecho el alcalde, el secretario de infraestructura, a
los el grupo de trabajo, al ingeniero mota, al arquitecto
Fernando, al doctor Carlos Barajas, por lo que nos ha hecho
en nuestra Vereda, verdad muy agradecida porque la verdad como
lo dijo ahorita el doctor el campo estaba abandonado, pero ya
gracias a Dios el puente fue una realidad, el cual diario se
había pedido más de, pongamos que como diez años pidiéndole y
pidiendo diario los políticos llegaban, nosotros le
preguntábamos qué hacíamos que nos colaborara y nadie,
llegaban era solamente a votos necesitaban eran votos
después nos olvidaban, el doctor Carlos estuvo allá sin
ningún voto sin ningún, nada llegó allá le planteamos que
por favor nos colaboraran con lo del puente se ejecutó y
gracias a Dios le doy gracias a todos los concejales, al
doctor Leo, que él cuando tuve lo de la escuela, él estuvo
también allá y nos apoyó que nos llevó unas ciclas,
agradecida doctor Leo que lo fue una felicidad muy grande
para nuestros hijos, que eso fue el año pasado agradecida
doctor Leo, usted estuvo también presente allá que ha
conocido mi Vereda un poco de nervios pero usted mismo se
dio la situación en la cual nosotros en la vereda se
necesitaba, igual manera el doctor Carlos Barajas, que ha
estado presente y a todos los que han hecho parte del
concejo mil gracias que mi Dios los bendiga, les multiplique
grandemente que nos sigan ayudando, porque la verdad hay
cantar nos están haciendo alcantarillas eh placa huella, los
puentes, pozos sépticos, la verdad agradecida,
definitivamente de todo corazón les deseo mil y mil
bendiciones y gracias a todo el equipo de trabajo y el alcalde
que ha hecho la labor por nuestra vereda, tenemos el colegio
y quiero que me sigan apoyando con mi escuelita, como les dije
la vez hace como un año, año y medio, no quiero que me la
cierren está cerrada temporalmente pero que sigan luchando y
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nos sigan ayudando por nuestra escuela y nuestra Vereda,
Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable Margarita por su intervención,
vamos ahora con Iván Heredia, Iván Heredia corregimiento uno,
Iván Heredia bienvenido, Iván a perfecto juez de paz
bienvenido Iván tiene el uso de la palabra tiene dos minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR IVAN HEREDIA JUEZ DE PAZ CORREGIMIENTO
UNO: muy buenos días para todos al concejo de Bucaramanga, a
todos los al presidente del Concejo, a los líderes de el
sector rural, a los que le ponen el pecho a la brisa para que
el sector rural esté mejorando día a día, un saludo especial
al profesor Barajas, a doctor Wilson, a todos ustedes, a los
que faltan también, un saludo muy especial, el sector rural
de Bucaramanga, pues es el que da el aseguramiento alimenticio
para toda la ciudad, el año pasado nosotros produjimos
2.300 cargas de café, produjimos 1.000 Toneladas de pitaya,
produjimos 1.100 Toneladas de cacao, 1500 Toneladas de banano,
cultivos de pantojer, nosotros estamos haciendo una
evaluación sobre los planes de desarrollo y las metas de
cumplimiento en cada administración.

Entonces es importante la sinergia, la amistad, la empatía
que tiene este concejo con el sector rural de Bucaramanga,
pues aquí estamos viendo las obras, estamos haciendo el
comparativo con respecto a la administración pasada, a la
administración ante pasada, pero realmente son los líderes y
las personas que están ahí pendientes del concejal, de la
administración, del secretario, que vienen a honores causa
que no cobran ningún sueldo pero que están respondiendo por
las comunidades, pues aquí pues hay que agradecer, y seguir
con la gestión veo que hay buenasnoticias, esa secretaría de
agricultura se ha estado pidiendo durante más de diez años,
porque se necesita más tecnología y que los extensionistas de
la UMATA, o las personas encargadas lleguen y pues podamos
organizar de mejor manera el sector rural, que haya mejor
equipamiento son 140 Kilómetros de vía, en donde en este
periodo creo que se han intervenido 3 Kilómetros, en el
periodo pasado fueron dos, en el periodo uno, 1.8, en el
periodo pasado 2.1, entonces qué pasa nosotros para hacer
mejores productores porque hacemos parte del parte del
producto interno bruto de la ciudad, el sector rural se debe
tener muy y muy en cuenta porque las fuentes de empleo en
Bucaramanga, son pocas pero el sector rural sí está haciendo
una producción grande, les agradezco este evento, el
evento que se está haciendo afuera y a todos ustedes por
favor sigan ayudando al sector rural muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias señor juez de paz, Iván Heredia
corregimiento uno, invitamos ahora a la señora Sandra Durán,
del corregimiento dos, que dice estimado Iván.
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INTERVENCION DEL SEÑOR IVAN HEREDIA JUEZ DE PAZ CORREGIMIENTO
UNO: bueno es que también traía un saludo de los jueces de
paz de Bucaramanga desde el justo comunitario, del que está
haciendo esa labor allá dentro de los corregimientos y en las
comunas, pues que también están haciendo un papel importante
por la paz en esta ciudad gracias.

PRESIDENTE muchas gracias Iván damos una cordial bienvenida a
Sandra Durán del corregimiento dos, Sandra tienes tres
minutos.

INTERVENCION DE LA SEÑORA SANDRA DURAN REPRESENTACION
CORREGIENTO DOS: muy buenos días para todos, agradecerles
primero que todo por este gesto tan hermoso que tuvieron con
la comunidad campesina, y esa exaltación que están haciendo
hoy de verdad que es bastante importante, porque como lo
decían mi compañera Margarita, el campo estaba bastante
olvidado, pero gracias a esta administración, a todos los
concejales, de la coalición quienes han hecho posible que el
campo se vaya superando día a día, con todas estas obras que
se han mencionado por parte del arquitecto Iván, de verdad
muy agradecidos con todos ustedes y con el alcalde Juan Carlos
Cárdenas, quien se ha puesto las botas como un buen campesino
hijo de Bucaramanga, también para llegar a cada rincón de
nuestro campo, agradezco de corazón todo lo que han hecho
toda la intervención en cuanto a colegios, en cuanto a
escuelas, también en mi escuelita lo que hablaba Margaritala
escuela la pastora, que fue cerrada temporalmente y ha sidouna
lucha día tras día pero que gracias a Dios hoy el secretario
de educación ha hablado con el DADEP y han aprobado el
presupuesto para comprar ese predio, y también ha sido
asignado el presupuesto participativo del vigencia 2023, para
hacer la inversión en esta escuela; también agradecer por toda
la gestión que se está haciendo por toda la secretarías el
campo ha sido bastante, notado en este tiempo gracias a la
secretaría de desarrollo social, gracias a la secretaría de
educación, gracias a la secretaría de infraestructura,
gracias a todas las secretarías, a este equipo maravilloso
de esta administración, ha sido una de las mejores
administraciones porque la administración pasada de verdad
que solo tuvimos tristezas, y maltratos de parte de del
alcalde que estaba anteriormente, y que hoy gracias a ustedes
han hecho totalmente contrario a lo que había pasado en la
administración pasada, les agradezco de todo corazón y quiero
de todas maneras aprovechar este instante que me dan, para
también hablarles de un punto muy importante que nos ataña a
nosotros los campesinos y que es el gas natural, el gas natural
que había con mucho esfuerzo fui a Bogotá llevamos dos mil
cuatrocientas cincuenta (2.450) firmas, para que se llegara
la gasificación hasta el último rincón, Pero sabemos que es
imposible y yo lo he visto así porque sé que es más fácil
gasificar aquí en Bucaramanga, dos cuadras que ir a gasificar
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diez veinte treinta kilómetros porque queda muy disperso, pero
queremos que nos, en este tiempo que ustedes les quedan
estosseis meses restan, que por favor dejen en su hoja de ruta
para el próximo concejo, la próxima administración, no nos
vayan a dejar abandonados en cuanto al gas natural, porque
necesitamos con urgencia ese gas natural a los que podamos
tomarlo de la parte donde quedan las cercas, a las a la
carretera y a las redes pero a los que no podamos que por
favornos ayuden entonces con el gas orgánico de que es otra
opción para las familias que viven más lejos, esa es mi
petición. Gracias, Dios les bendiga y un feliz día.

PRESIDENTE: muchas gracias, Amén a Sandra Durán, muchas
gracias, Luis Alberto Jaimes, Edil Luis Alberto, Edil Luis
Alberto Jaimes del corregimiento dos, ya está Luis Alberto
bienvenido.

INTERVENCION DEL SEÑOR LUIS ALBERTO JAIMEZ EDIL DEL
CORREGIENTO DOS: bueno primero que todo quiero darle gracias
a Dios, por permitir que hoy estemos reunidos en este recinto,
señor presidente muchísimas, señor concejal, concejales en
pleno, y gracias por permitir estos espacios para el sector
rular exponer sus inquietudes y también informar de las cosas
trabajos que se han venido haciendo en nuestros sectores del
sector rural, quiero darle un pues un gran reconocimiento,
al señor alcalde Juan Carlos Cárdenas y su equipo de trabajo
que tiene, que ha sido muy bueno, yo le comentaba cuando
hizo la entrega la maquinaria amarilla una vez en Santa Rita
y hoy tengo que volverse a repetir era un sueño que veníamos
los líderes del sector rural pidiendo, desde hacía mucha
administraciones atrás y nunca se habían cumplido y él nos
hizo ese sueño realidad, la compra de La maquinaria
amarilla.

Gracias señores concejales, que se pusieron la camiseta por
el sector rural y quiero decirles, que sí hay concejales que
conocen el campo, que sí han ido al campo y de eso estamos
muy contentos no solamente en esta administración sino
administraciones anteriores, como la de Rodolfo Hernández,
que fue muy crítica con el campo pero sí llevaron unos
concejales allá y nos llevaron proyectos, antes de esta
administración, y ahora están muy comprometidos con el
campo, vea el tema de la maquinaria amarilla, es muy bueno
pero quiero también contarles a ustedes con mucho respeto,
que hay unas cositas que hacen falta, porque no hay cosa más
bonita en el sector rural es que hayan buenas vías, para
traer los alimentos a los mercadillos, y también llevar los
sustento para nosotros, en entre esos les quiero contar que
el problema en la maquinaria amarilla y los avances en el
trabajo, es que el horario de los trabajadores es muy poco en
el sector, porque es que aquí viene incluyendo que ellos
disponen que la ARL, que la persona que entrega los insumos
como el ACPM a veces se demoran entregarlos, entonces yo hago
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una propuesta señores concejales, a todos ustedes que sería
bueno que tuvieran en cuenta, hicieran un proyecto donde se
comprara un carro, una cuatro puertas para llevar los
operadores al sector, porque es que llevarlos en una volqueta
un operador hora y media de camino de para allá hora y media
de vuelta, se está quemando tres horas y dice que tiene que
rendir informe aquí a las tres de la tarde entonces están
trabajando dos o tres horas, entre esos también se debería
tener en cuenta y ustedes que tienen el poder aquí para apoyar
y aprobar las vigencias futuras, gracias por eso, que
tambiénse compre una máquina tipo planchón para transportar
el minicargador, y transportar el vibro, dos minutos señor
concejal.

PRESIDENTE: un minuto Luis Alberto.

INTERVENCION DEL SEÑOR LUIS ALBERTO JAIMEZ EDIL DEL
CORREGIENTO DOS: y se pueda llevar esa maquinaria de un lado
a otro porque es muy largo el acceso de un lado a otro pero
muchísimas gracias a todos ustedes por esa gran labor que
están haciendo con el campo, aquí al doctor Neira por esos
proyectos tan buenos que ha venido ejecutando con los temas
de mejoramiento para los programas de adulto mayor, y lo que
tiene que ver con desarrollo en los cultivos, muchísimas
gracias a todos ustedes por esta atención prestada al campo
me gustaría que fuera Ojalá una sesión cada seis meses para
nosotros enterarnos y poder exponer las cosas. Gracias
doctor, presidente Chumi por la participación.

PRESIDENTE: a usted Luis Alberto, muchas gracias muy amable
por su participación, llamamos a Claudia pinto corregimiento
tres, muy importante la presencia del corregimiento tres en
esta corporación, bienvenida Claudia un honor tenerla aquí
enesta corporación, tiene el uso de la palabra tres minutos.

INTERVENCION DE LA SEÑORA CLAUDIA PINTO REPRESENTACION
CORREGIENTO TRES: muy buenos días para todos, espero estén
teniendo un excelente día me alegra inmensamente estar parada
hoy aquí en este espacio de privilegio, y le doy gracias a
Dios por permitirnos esta mañana levantarnos y darle
continuidad a los planes que teníamos programados para hoy,
sin lugar a duda el tema que se está tratando hoy en el concejo
de Bucaramanga, es para nosotros muy importante, yo vivo en
la Vereda El Pedregal, del corregimiento tres de Bucaramanga,
y hoy estamos hablando de todas las cosas, perdón de las
necesidades que tiene el sector rural, que son muchas en
varias reuniones hemos enlistado sin término cuáles son todas
esas necesidades, una de las más apremiantes es el agua, en
reuniones en gerencia del acueducto hablábamos que qué irónica
es la vida, que mientras nosotros en el campo somos
productores de agua no contamos con ese recurso potable, para
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nuestras familias es muy importante que el sector rural se
vaya desarrollando en vías, porque todo lo que allí se produce
puede llegar a la a la ciudad de una mejor manera, y porque
la calidad de vida del campesino de acuerdo a la inversión,
gracias secretario muchas gracias, él siempre es así, y que
toda la inversión que el municipio pueda hacer para en el
sector rural se va a ver reflejado en el desarrollo también
de la ciudad, yo siempre tengo una frase y es decir que
mientras nosotros tengamos la capacidad de soñar, vamos a
tener la esperanza de que hay una mejor calidad de vida, y
todas las personas que están sentadas hoy allá arriba en el
concejo son esos líderes que se han encargado de levantar la
mano, por las comunidades, que se han encargado de destinar
su tiempo muchas veces dejando de construir para sus familias
y para su vida personal, porque soñamos esa es una palabraque
siempre digo soñamos y tenemos la esperanza de que en el
campo cada día se pueda vivir de una mejor manera, yo quiero
preguntarles si ustedes saben qué significa ponerse la diez,
alguien sabe ponérsela a diez, es lo que yo voy a decir en
este momento de una persona que para el campo ha sido muy
importante, concejal Wilson Ramírez, usted siempre se ha
puesto la diez por el sector rural, se ha puesto la diez por
el corregimiento tres, uno y dos de Bucaramanga, yo digo con
orgullo que una persona que lleva tantos periodos en el
concejo de Bucaramanga es porque está haciendo las cosas muy
bien gracias concejal.

PRESIDENTE: tienes un minuto Claudia ni más faltaba.

INTERVENCION DE LA SEÑORA CLAUDIA PINTO REPRESENTACION
CORREGIENTO TRES: gracias muy amable, adicionalmente quiero
resaltar la labor de mis colegas, de mis compañeros ediles de
los corregimientos quienes día a día nos damos la pela porque
mejore la calidad de vida de las personas que allí residen,
fui presidente de junta de acción comunal, y sé lo que
significa este trabajo, felicitaciones a todos ustedes y a
los honorables concejales que hoy se encuentran en este
momento gracias, gracias, porque gracias a la gestión que
ustedes hacen nosotros podemos ver reflejado que vamos
mejorando, concejal esa noticia de hoy espectacular sé que
vamos por muy buen camino y con la ayuda de Dios, el campo
será cada día un mejor lugar para vivir que Dios les bendiga.

PRESIDENTE Amén gracias Claudia edil de Bucaramanga Claudia
Pinto, y del corregimiento tres, qué alegría escucharla,
Dulfo rojas corregimiento tres, donde está Dulfo, Dulfo tiene
tres minutos.
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INTERVENCION DEL SEÑOR DULFO ROJAS DELGADO REPRESENTACION
CORREGIENTO TRES: cordial saludo honorables concejales,
secretario de despacho, asistente, todos y todas compañeros
de la parte rural, me voy a permitir leer esta cartica que
traigo Bucaramanga, junio 26 del 2023, señor presidente
concejo municipio de Bucaramanga Ciudad.

Asunto necesidades prioritarias del corregimiento tres
municipio Bucaramanga, yo Dulfo Rojas Delgado identificado
con la cédula de ciudadanía número 13.830.171 expedida en
Bucaramanga, me permito comunicarle unas de las necesidades
urgentes del corregimiento tres de Bucaramanga, servicios
públicos, agua potable, alcantarillado, gas, internet, luz,
alumbrado público, punto de agua potable, para la malaña
sector Oriental, saltos bajos y demás veredas asentamientos
ubicados en este corregimiento, a pesar de existir tutelas
ganadas como la malaña sector Oriental, existiendo una
sentencia T 139 de marzo 18 de 2016,emanada por la honorable
corte constitucional, no ha sido posible que ni la
administración municipal, ni el concejo Bucaramanga,
Gobernación de Santander, Asamblea departamental de
Santander, teniendo amplio conocimiento sobre este tema por
las muchas mesas de trabajo realizadas, para que en
ejercicio de sus facultades se vinculen al cumplimiento de la
presente sentencia en la medida y forma que así lo consideren,
consideramos el enorme daño causado a los niños, adultos
mayores, y en general a toda la población que allí habitamos,
alcantarillado de asentamientos y sistemas de recolección de
aguas residuales y aguas lluvias para las veredas, gas para
las veredas asentamientos ya que no cuentan con el servicio
y se están destruyendo los ecosistemas con talas
indiscriminadas y afectando la salud de todas las familias
campesinas.

Alumbrado público falta de expansión deposteria y bombillas
en gran cantidad de vías terciarias, en las veredas y
asentamientos ocasionando inseguridad para las familias
campesinas.

PRESIDENTE: Discúlpeme, Discúlpeme, Dulfo Discúlpeme un
momentito para que continúe, les voy a pedir el favor que
hagamos silencio como quiera que Dulfo está leyendo una muy
importante comunicación y nos está escuchando les pido por
favor silencio siga Dulfo.

INTERVENCION DEL SEÑOR DULFO ROJAS DELGADO REPRESENTACION
CORREGIENTO TRES: internet falta de conectividad en las
veredas, deterioro y abandono total de la escuela la malaña
sede A, la administración municipal no se preocupa de hacer
ningún arreglo que se requiera, así toda la población pague
en forma cumplida los impuestos de predios ubicados en estos
sectores. Inseguridad que cada día que pasa se incrementa de
forma considerable como personas dedicadas al consumo y
distribución de drogas alucinógenas, atracos, robos, y demás
maldades en contra de la comunidad campesina que habitamos en
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estos sectores, actualmente hay un CAI de la policía, pero
como lo están cambiando periódicamente los que llegan no
están enterados de las rutas que tienen que tener en cuenta
y así prestar una atención de seguridad a la población,
cordialmente Dulfo Rueda Delgado. Gracias por haberme
escuchado.

PRESIDENTE: a usted dulfo muchas gracias, del corregimiento
tres, invitamos a el señor Arnulfo Camargo, Arnulfo Camargo
corregimiento dos bienvenido.

INTERVENCION DEL SEÑOR ARNULFO CAMARGO REPRESENTACION
CORREGIENTO DOS: muy buenos días, compañeros del sector rural
de la ciudad, honorables concejales, comunidad en general,
primero debo agradecerle a Dios el que hoy estemos hoy
reunidos acá, en el salón de la democracia aquí en este evento,
para escuchar las dolencias que tenemos nosotros en el campo,
todo tampoco nos duele, también tenemos felicidades. Pero
quiero manifestarle de verdad gracias, y como yo soy una
persona agradecida, quiero comenzar por decirle a Quienes
fueron gestores en este evento maravilloso de conseguir la
primera vez en la historia de la institución, una asamblea
donde estemos los tres corregimientos del sector rural de la
ciudad, comencé desde el año pasado siendo presidente el
Doctor Carlos Barajas, le toqué la puerta y le dije que
necesitaba un espacio para que escuchara al sector rural de
la ciudad, no lo logramos en ese periodo por la agenda que
tenía en ese momento, llegó el doctor Javier Ayala a la
presidencia, le toqué la puerta también y fue muy bien
recibido, hasta que hoy se nos da esta oportunidad, al
secretario al doctor Wilmer que estuvo atento en fin, a todos
los honorables concejales que aprobaron la proposición, quiero
decirle cuatro cositas importantes para que sepan, primero
nos gusta la Secretaría de Desarrollo, pero no nos gusta como
lo plantean, queremos secretaría de agricultura para el
municipio de Bucaramanga, no de desarrollo social, queremos
es secretaría de agricultura como en otros municipios del
país casi en la totalidad las tenemos, invitarlos a eso, a
los honorables concejales por favor decirles que desde la
orilla donde estemos en este proceso electoral pensemos en el
campo, por amor al campo, por respeto al campesino, por
admiración al campesino, vinculémonos en el plan de
desarrollo social, situaciones como la de gasificación que
tantas mentiras nos han dicho, situaciones como la del
alumbrado público que nos exoneren a nosotros de alumbrado
público, la cobertura no da para que todo el campo pague
unos dineros cuando no tenemos el servicio, necesitamos por
favor que nos ayuden honorables concejales en que se
constituya como política pública.

PRESIDENTE: señor Arnulfo un minuto.
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INTERVENCION DEL SEÑOR ARNULFO CAMARGO REPRESENTACION
CORREGIENTO DOS: constituya como política pública los lunes
veredales, una instancia maravillosa que nos han escuchado y
hemos resuelto en situaciones eso es importante, pero por
sobre todo que no perdamos el trabajo en equipo porque así
como nosotros allá lo recibimos de corazón, aquí también
esperamos que nos reciban lo mismo, un reconocimiento al
secretario de infraestructura, al arquitecto Iván, a un
equipo maravilloso como Wilson mota, como el cristiano
Fernando, como el subsecretario el doctor Pedro, como Iván
Ballesteros, amigo nuestro amigo del campo, que le damos las
gracias porque hemos sido muy bien atendidos.

PRESIDENTE: muchas gracias Arnulfo por su participación,
llamamos ahora a Valentina Rojas, la pequeña Valentina, diría
yo la gran Valentina mejor, Valentina bienvenida una vez más
al concejo de la ciudad, con el tiempo será concejal de
Bucaramanga también, Valentina tienes tres minutos.

INTERVENCION DE LA NIÑA VALENTINA ROJAS: muy buenos días para
todo mi nombre es Lenin Valentina rojas Barrera, bueno
primeramente darle gracias a mi Dios por este día tan
especial, pues vengo a hablar sobre una problemática que hay
en el campo, no nosotros somos campesinos, pero no todos
creen eso porque eso, porque es lo que nosotros pensamos.

Bueno vengo a hablar sobre la vía del corregimientouno, las
vías del corregimiento uno está muy acabadas a nosotros allá
nos lleva muy pocas maquinarias a veces nosotros no
nosotros no podemos pasar por la quebrada, pero con la ayuda
de mi Dios y con la ayuda del Doctor Carlos ,fue una gran
ayuda para que nos hicieran el puente y gracias al alcalde,
porque sin él nunca hubiéramos podido tener ese puente, pues
estoy pidiendo otra ayuda que nos ayuden a abrir la escuela,
sé que estás temporalmente cerrada pero queremos que no la
abran, porque esa escuela fue un orgullo para mí estudiar
ahí, pues era lo otro que estaba hablando con mi mamá esto
que ese puente nuncase nos vaya muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a ti Valentina muchas gracias merecido ese aplauso
para Valentina, que hoy nos acompaña aquí en el concejo de
Bucaramanga, terminamos con Jaime Goyeneche del corregimiento
uno Jaime bienvenido tiene tres minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR JAIME GOYENECHE REPRESENTACION
CORREGIENTO UNO: muy buenos días para todos, en especial darle
unas felicitaciones a todo el campesinado colombiano, en
especial a los tres corregimientos que tiene Bucaramanga, a
todos los hermanos campesinos, nos sentimos orgullosos de ser
campesinos y seguir produciendo los alimentos que ustedes
pueden disfrutar en sus mesas, agradecer a la administración
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municipal, encabeza el señor alcalde del Concejo Bucaramanga,
en este cuatrienio por la participación que le ha dado a los
líderes, como presidentes de juntas de acción comunal, como
ediles, de los diferentes corregimientos donde hemos llevado
las propuestas para que el programa de gobierno de los cuatro
años se haya llevado en ejecución y haiga llenado la
expectativas de mejoramiento de calidad de vida de todos los
habitantes, a los líderes de los tres corregimientos
agradecerles, porque ellos también han llevado las propuestas,
ya hemos escuchado a todos los compañeros y algo que esta
administración nos va a dejar y le agradecemos al concejo que
lo aprueben, pero también queríamos que nos dieran
participación en la creación de la secretaría de agricultura
y desarrollo rural de Bucaramanga, esta propuesta la llevamos
más de 30 años, porque el área metropolitana de Bucaramanga
en cabeza del municipio Bucaramanga que es el municipio
principal, no ha creado la secretaría de agricultura y
desarrollo rural para el municipio, yo estuve indagando que
es la diferencia de una secretaría de agricultura desarrollo
rural y una secretaría de agricultura, hay mucha diferencia,
es como si a uno le diera el nombre pero no le dieran apellido,
entonces si le pedimos encarecidamente al concejo Bucaramanga,
que antes de presentar el proyecto, se le coloque la palabra
de agricultura y desarrollo rural, por qué porque no quiere
no queremos que esta secretaría quede huérfana de nombre, si
nos encanta muchas gracias, si nos encanta apoyar al campesino
si nos raigamos las vestiduras por el sector agropecuario no
le quitemos la palabra agricultura a la secretaría, señores
concejales, señor alcalde de Bucaramanga, el beneficio no es
solo para el campesinado, el beneficio es para toda la ciudad
para todo el municipio, Bucaramanga tiene tres corregimientos
más de 45 veredas, donde producimos comida.

PRESIDENTE: tiene un minuto.

INTERVENCION DEL SEÑOR JAIME GOYENECHE REPRESENTACION
CORREGIENTO UNO: listo le agradezco, mire el presidente de
la república, hoy está presidiendo desde la guajira mirando
cómo le lleva comida a los campesinos a la rancherías,
mientras los campesinos de Bucaramanga lo que pedimos es
apoyo, para traer nuestros productos, para poderlos
distribuir y llevarlos a ustedes, entonces qué es la
secretaría de agricultura y desarrollo rural donde se van a
destinar recursos propios parael desarrollo de todos los tres
corregimientos y con este desarrollo vamos a tener mejor
bienestar de vida, calidad devida, y la gente no va a querer
venirse al pueblo si no va aquerer regresar. Mil gracias por
esta participación, gracias a los concejales, gracias al
alcalde y a todos los que han hecho posible de que nos
escuchen en el concejo Bucaramanga mil gracias.
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PRESIDENTE: muchas gracias a usted Jaime, gracias a todos los
que han participado, vamos a receso porque el concejal Wilson
nos invita a la celebración del Corpus, entonces llamamos a
lista para levantar la sesión informal secretario.

SECRETARIO: Sí señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: (no respondió al llamado)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Chumi Castañeda desde las
7:00 a.m. y muy atento secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado).

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado diez honorables concejales y existiendo
quorum decisorio y deliberatorio.
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PRESIDENTE: perfecto concejal Wilson, sí Wilson ya estamos
aquí, Wilson está aquí en línea, ya vamos a subir entonces
receso presencial.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente vamos a lo del a la actividad del Corpus
Christi, pero invitar a los concejales a que nos acompañe.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURAN: presidente para reportar mi ingreso por favor.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente agradecerle a Iván, a Jorge, a Gonzalo, a
Augusto, a la doctora Nancy, a la señora Silvia, la doctora
Diana, a la subsecretaria de planeación, a la doctora Erli,
que la vi por ahí, por venir a escuchar al sector campesino,
presidente para que por favor Ivan y todos inviten a sus
empleados, a su personal para que acompañen en el Corpus
Christi, de ahí salgan a mercar presidente en esa hora lúdica
que ustedes yo sé que les van a dar.

PRESIDENTE: honorables concejales, todos invitados al Corpus
allá en la plazoleta de la Democracia, funcionarios ciudadanos
damos receso. Secretario permiso.

PRESIDENTE: Buenos días, señor secretario hagamos
verificación de quorum por favor.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: (no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario desde
las 7:00 a.m

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)
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ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (no respondió al llamado)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente y cumpliéndole al campo
bumangués.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente y muy atenta.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente desde las 7:00 a.m.
señor presidente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado a lista
lo han contestado diez honorables concejales existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE bueno existiendo quorum decisorios de liberatorios,
señor secretario, en qué punto estamos en este momento.

SECRETARIO: estábamos para cerrar el cuarto punto del orden
del día señor presidente.

PRESIDENTE: listo bueno, como mesa directiva con el concejal
Chumi Castañeda, con el concejal Cristian, queremos felicitar
muy especialmente hoy por esta proposición presentada por el
concejal Carlos Andrés Barajas y el concejal Wilson Ramírez,
donde se exalto el campo, invitar a todos los compañeros
concejales, a todos los presentes y a nuestro secretarios,
para que suban y le compremos a estas personas que traen sus
productos con mucho esfuerzo desde las veredas, desde los
corregimientos, hasta acá para que nosotros compremos sus
productos, entonces la invitación que les hago como presidente
es esa, voy a darle cinco minutos al concejal Ramírez para
que se despida, y cierre y al concejal Barajas cinco minutos
para que cierren, por favor tiene la palabra concejal Ramírez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
gracias señor presidente saludarlo a usted muy atentamente, a
los honorables concejales, primero darle las gracias a Dios
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por la oportunidad de habernos dado de hacer este debate, que
lo teníamos desde hace un año pendiente pero que gracias a
usted señor presidente lo logramos hacer, gracias a usted
Javier, porque al final ha sido una persona garantiza
demócrata y nos ha dado participación para que cada uno en
nuestros nichos que tenemos podamos hacer los debates
correspondientes, agradecerle al honorable concejal Carlos
Barajas, porque de la mano de él y de Cristian Reyes, pudimos
hacer este importante debate digamos en la primera parte de
las placa huellas, después de lo que se hizo de la celebración
del Corpus, y obviamente haber escuchado a cada uno de los
dirigentes de los sectores más importantes de Bucaramanga y
donde se dejaron plasmadas muchas necesidades, pero que
digamos hay que también ser consiente que ya es muy poco lo
que queda este gobierno para que se pueda cumplir, yo creo
que la gran mayoría de las metas del plan de desarrollo, se
han cumplido por lo tanto señor presidente yo creo que es
importante que quede constancia dentro de las conclusiones
de hoy del debate, y es que dentro de la modernización de la
alcaldía Bucaramanga está la creación de la Secretaría de
Desarrollo Rural del municipio, eso significa que vamos a
tener una Secretaría, ya no una UMATA, ya no una oficina
escrita de desarrollo social, sino una secretaría con
presupuesto propio, para que efectivamente se puedan
desarrollar muchas cosas que estamos pendientes de hacer en
el campo frente al tema de la construcción, digamos de más,
Jorge más, proyectos productivos sé que han llegado muchos,
yo sé que usted a trabajado fuertemente con los mercados,
con los bonos, que se ha hecho un trabajo con los adultos
mayores, que se ha hecho un trabajo bien importante de la
Secretaría de Desarrollo Social, al igual desde la
Secretaría de Salud, al igual desde la Secretaría de
Planeación, al igual desde el sisbén, quiero agradecerle a
la doctora Erli Sandoval, que ha tenido abierta las puertas
ha mandado a las personas a los sectores veredales para que
se haga ese trabajo bien importante frente a él, pero ya
digamos en la parte final de esto yo sí quiero dejarles aquí
digamos a la parte de la UMATA, en el tema de agricultura y
pecuaria, que miremos a ver cómo podemos impulsar unos
proyectos en frutos exóticos, en invernaderos , en criaderos
de cachama, mojarra, que no lohemos hecho, sería importante
que lo revisaran miraran a ver cómo se pudieran hacer, no
está el señor de cultura pero es importante que retomemos
las rutas turísticas, que hagamos senderismo, que hagamos
ecoturismo, que hagamos agroturismo, y que verdaderamente
tengamos unas posadas turísticas que le podamos ofrecer a la
gente de Bucaramanga, porque es que el sector veredal de
nosotros es muy muy grande, y muy importante y entonces
todas estas acciones tenemos senderos, tenemos ecoturismo,
agroturismo, y algo importante de la gastronomía, que
tenemos en los sectores veredales, para que a través del
instituto municipal de cultura y turismo, señor
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presidente se pueda revisar antes de que se acabe este
periodo, que por lo menos en cada corregimiento del municipio
de Bucaramanga hagamos un festival de gastronomía, la señora
encargada del INDERBU, se fue bueno un minuto señor
presidente.

PRESIDENTE: un minuto concejal para que termine.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
aquí nuestra deportista de alto rendimiento, que ahora está
en manos del INDERBU, la ingeniera Industrial quedamos
pendiente de que hay algo que para decirle a los que quedaron
del campo que se va a hacer, que va a ser el tema de no de
olimpiadas porque las olimpiadas serían muchos deportes,
pero sí un festival que vamos a hacer desde el campo, ya
hemos definido los tres deportes en los que se va a
participar que es el fútbol masculino y femenino, el
microfútbol masculino y femenino y el bolo mixto, querida
persona encargada del INDERBU, directora del INDERBU ese
proyecto quedó plasmado desde la anterior administración, es
decir de la doctora Eliana, ya se hizo la socialización con
muchos de los dirigentes del sector rural deportivo, sería
importante que su merced retomara esa bandera, citara una mesa
de trabajo a todos nuestros deportistas comités deportivos
que existen en los tres corregimiento del municipio
Bucaramanga, yo quiero señor presidente que eso quede en
unas tareas que debemos realizar, yo sé que el tiempo se acabó
pero estoy, vengo a darle las gracias a todos, esto no es
solo mío esto es de todo el concejo de pleno aquí todos han
participado algunos han ayudado, algunos otros no, pero al
final y al cabo todo representamos a una comunidad cada uno
tiene una postura frente al mismo, pero yo como una persona
que sé cuál es el tema de la política, la política es el
arte de servir, de ayudar, nosotros somos políticos, no
politiqueros, los politiqueros son los que engañan Muchas
gracias señor presidente por haberme dado la oportunidad y
aquí seguiremos trabajando por el campo, por las comunas,
por las juntas de acción comunal, del municipio Bucaramanga y
vamos así haciendo el trabajo paso a paso Muchas gracias
señor presidente.

PRESIDENTE a usted concejal Wilson Ramírez, conozco su
trabajoporque vengo del periodo anterior con usted y sé ese
trabajoque tiene con toda la comunidad y con toda la gente lo
felicito de verdad por esta proposición, tiene el concejal
también Carlos Barajas cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente muchas gracias, yo quiero utilizar este
espacio que usted me permite, para simplemente darles
gracias, dale gracias a usted Jorge Neira, a Gonzalo, a
Augusto, a nuestra secretaria de Educación encargada, y que
la secretaría está
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en cabeza del doctor Jairito, a Erly, a la doctora Marta
secretaria de planeación, ahí Iván Vargas, darle gracias a
la doctora Nancy, secretaria de salud, al doctor Germán del
ISABU por esas ambulancias que adquirió para el sector rural,
es que hoy solo, me decían ahorita una persona es que el
debate de control político usted lo convirtió en aplausos, y
yo con una sonrisa y con mucho orgullo le dije sí, porque es
que cuando habla de debate presidente nos indica garrote,
aquí algunos se dedican a dar garrote y no proponen y pasan
por el concejo se acabó el periodo y pasaron sin pena ni
gloria, solo dando garrote presidente, yo sí quiero decirle
a usted arquitecto Augusto, mientras estuvo como secretario
de planeación y ahora con el INVISBU, avanzando por el campo
en el tema de los mejoramientos de vivienda, con Gonzalo
estoy seguro que se han hecho cosas desde el IMEBU en
emprendimiento, con Jorge Neira en el tema del adulto mayor,
eso se ha visto y es que aquí les hemos entregado los recursos,
el fortalecimiento del Sisbén en el sector rural, lo que se
ha hecho en educación, el tema del fortalecimiento del
transporte escolar, del mantenimiento de los colegios, eso
significa que por el campo se está trabajando, lo que se ha
hecho desde infraestructura, tres puentes en el corregimiento
uno, eso ahí le quedan los que los que usan ese discursito de
garrotear hoy quedaron callados, porque sencillamente primero
ni siquiera conocen por allá presidente usted sí conoce, pero
los que no conocen y se dedican a destruir hoy quedaron sin
piso, tres puente presidente, obras de complementarias, como
las canaletas, las alcantarillas, más de 125 pozos sépticos,
previniendo temas de contaminación ambiental, eso se llama
trabajar por el campo, y aquí le hemos entregado los
recursos presidentes Javier, aquí le hemos entregado la
plata al alcalde y esa plata hoy puedo decir que se ha
invertido bien en el sector rural concejal Luis Fernando,
usted ha votado positivo y eso vale, por eso hoy quiero a
los representantes del campo que están aquí, dales del
reconocimiento y presidente invitar a la gente a que compre
los mercadillos los domingos, porque la administración
desarrolla toda una logística todos los domingos en
diferentes puntos, salgamos a mercar buenos productos, más
baratos, productos de calidad, frescos, pero además de eso
el apoyo de nuestros campesinos, con el presidente Javier
Ayala, con el concejal Cristian Reyes, con el concejal
Wilson Ramírez, les ofrecimos un pequeñito refrigerio a
nuestros campesinos que hoy vinieron a acompañarnos es un
detalle muy sencillo, en serio ese reconocimiento y ese
detalle es poco para los que ellos se merecen, por eso mi
reconocimiento mi gratitud y honra para el campo bumangués,
presidente por eso la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: concejal Barajas felicitaciones, de verdad que
esta importante proposición que ustedes dos hoy hicieron, con
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el concejal Ramírez se puede decir que la sacaron del estadio,
de verdad que invitar seguir invitando a todos los compañeros,
a los secretarios, al público en general, que subamos y le
compremos a estas personas que les traen esos productos con
gran esfuerzo desde el campo y de los corregimientos, sé que
el concejal Leonardo mancilla ya hizo su compra y aquí nuestro
secretario Jorge Neira también lo hemos cargado ya de
productos, y esperamos que los demás secretarios nos ayuden
con este tema, concejal Cristian felicitaciones también por
su proposición, no sé si quiera dar unas palabras de cierre o
cerramos ya en este momento.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: no solamente también reconocerle a usted presidente
por haber agendado este proyecto, por haber estado muy
atentos, siempre soy testigo que usted solicita a los
secretarios de despacho, en los informes de gestión que
revisemos que metas, y qué avances y qué logros han tenido a
favor del campo bumangués, entonces invitarlos hoy se ha hecho
un ejercicio muy importante compañeros que es escuchar a la
ciudadanía, vinieron los líderes, los habitantes de los
corregimientos en Bucaramanga y certificaron que hay un avance
importante por ustedes, secretario mi reconocimiento porque
pues dicen que uno no puede agradecer, que agradecer que nos
están pagando para eso y no hay que agradecer, pues yo creo
que sí hay que reconocer a los funcionarios cuando hacen las
cosas bien, entonces mi reconocimiento a los concejales
también citantes, a los funcionarios, a los secretarios, que
pensemos de verdad con cosas tangibles seguir avanzando en el
campo, veo que vamos bien, veo que en esta administración y
no lo digo yo lo dijo hoy la comunidad que estuvo acá en esta
administración se hicieron buenos logros y siguen avanzando
en mejorar la calidad de vida de nuestros campesinos.

entonces esa es la conclusión, Ojalá podamos tener diez
kilómetros más en ciclo infraestructura, perdón en placa
huellas lo otro se lo dejo a Danovis las ciclo-
infraestructuras, que él es fiela eso, no bienvenidas pero
que las construyan bien, buena planificación que no generen
contaminación, congestión, mal parqueo, sí que no sean tan
costosas, no que no valgan quince mil millones
(15.000.000.000) y metan allá una cantidad de bloques de
concreto dañando las vías, eso sí son las ciclo-
infraestructura. Gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias concejal Cristian Reyes, quiero también
agradecer a nuestros secretarios que están aquí toda la mañana
poniéndole el pecho a la brisa de verdad que muchas gracias,
sé que tienen muchísimo trabajo señor secretario continuamos
con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
un solo segundo, sí es que le hemos agradecido a todos los
secretarios por esa labor que han hecho, me cuentan que aquí
está la persona la encargada de la UMATA, que es una persona
ingeniera, la ingeniera Isleen que también ha hecho un trabajo
callado e importante, allá desde esa oficina, me acaba de
decir Jorge también el reconocimiento a ella porque o no es
así Jorge.

PRESIDENTE: listo, listo, concejal Ramírez reconocimiento
también para ella en este importante día que usted nos
promovió continúa el secretario.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día, lectura de
documento de comunicaciones, no hay documento de
comunicaciones por leer señor presidente.

PRESIDENTE: continue secretario.

SECRETARIO: sexto punto del orden del día proposiciones
asuntos varios, señor presidente no hay proposiciones por leer
y tampoco hay solicitudes del uso de la palabra por lo tanto
se ha agotado el orden del día.

PRESIDENTE: agotado el orden del día mañana 7:00 a.m. se cita,
cerramos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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